
одоление противоречий и 
негативных явлений, являю-
щихся результатом «реформ» 
и разрушительной деятель-
ности властей в последние 
два десятилетия.

Фракция КПРФ в Зеле-
ногорском городском Сове-
те работает в одной связке 
с депутатами-коммуниста-
ми Законодательного собра-
ния края и Государственной 
думы РФ. Депутаты-комму-
нисты работают слаженно, 
плодотворно. Наши депута-
ты не бегают из партии в пар-

тию, не выпрашивают  себе тёплое ме-
стечко в администрации. Избиратели точ-
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МАРТА 2010 года со-
стоялись выборы в Со-
вет депутатов ЗАТО Зе-
леногорск. Более 30% 

зеленогорцев, принявших 
участие в голосовании, про-
голосовали за КПРФ. 

В результате по общетерри-
ториальному округу в состав Со-
вета вошли четыре коммуниста: 
А. П. Слонов, С. В. Шмидт, Б. И. 
Утробин, А. Г. Лебедев. Алексей 
Павлович Слонов написал заяв-
ление о досрочном прекраще-
нии своих полномочий в Совете 
депутатов, в результате чего де-
путатский мандат получил Миха-
ил Викторович Коротюк, зани-
мавший пятую строчку в обще-
территориальном списке КПРФ. 

Решение Алексея Павло-
вича о досрочном прекра-
щении полномочий депутата 
было осмысленное и сделано 
с предельной ответственно-
стью: Алексей Павлович пони-
мал, что совмещение депутат-
ской деятельности с работой в 
качестве первого секретаря го-
родской партийной организации 
– это нерациональное исполь-
зование сил. Прошедшая изби-
рательная кампания показала, 
что у партийного отделения Зе-
леногорска – очень большой по-
тенциал, который нужно не толь-
ко укреплять, но и развивать. В 

дальнейшем данное решение 
оправдало себя: 13 марта 2011 
года на дополнительных вы-
борах в Совет депутатов ЗАТО 
Зеленогорск по одномандат-
ному округу № 9 уверенную 
победу одержал наш товарищ 
Виталий Николаевич Хвостов, 
победив секретаря политсовета 
местного отделения правящей 
партии «Единая Россия».

В июне 2010 года ушел из 
жизни наш товарищ по депутат-
скому корпусу Александр Геор-
гиевич Лебедев. Александр Ге-
оргиевич ушел безвременно, по-
сле тяжелой и продолжитель-
ной болезни. Он многое не успел 
сделать, но очень хотел быть по-
лезным людям. Место Алексан-
дра Георгиевича в Совете занял 
Алексей Павлович Федореев.

На сегодняшний день в со-
ставе Совета депутатов ЗАТО 
Зеленогорск – пять депу-
татов-коммунистов, кото-
рые объединены во фракцию 
КПРФ: Коротюк М. В., Утро-
бин Б. И., Федореев А. П., 
Хвостов В. Н., Шмидт С. В.

Руководителем фракции 
КПРФ единогласно был избран 
депутат Михаил Коротюк. Кста-
ти, для Совета депутатов 17-го 
созыва характерно фракцион-
ное разделение – на данный мо-
мент в горсовете действуют три 

депутатских объединения на ос-
нове партийной принадлежно-
сти.

Сергей Васильевич Шмидт 
избран председателем постоян-
ной комиссии Совета по право-
вым вопросам и безопасности 
населения, Алексей Павлович 
Федореев – заместителем пред-
седателя постоянной комиссии 
по экономике и собственности.

В практику нашей фракции 
входят заседания накануне сес-
сий Совета депутатов, на кото-
рых обсуждаются все вопросы 
предстоящей повестки дня, вы-
рабатываются совместные ре-
шения по голосованию по самым 
принципиальным из них. Напри-
мер, за день до итоговой сессии, 
на которой депутатам предстоя-
ло принять или отклонить проект 
бюджета на 2011 год, наша фрак-
ция провела заседание, на кото-
ром было единогласно решено: 
депутаты-коммунисты будут го-
лосовать против проекта мест-
ного бюджета, представленно-
го администрацией,  так как он 
не только не обеспечивает по-
требностей жизнедеятельности 
города, но по некоторым пози-
циям (в частности по жилищно-
коммунальному хозяйству и бла-
гоустройству, капитальным ре-
монтам и строительству) значи-
тельно ухудшает его положение. 

Этому решению предшествова-
ла кропотливая работа на про-
тяжении трёх месяцев. Фракция 
КПРФ привлекла сторонних экс-
пертов для анализа представ-
ленного проекта бюджета, на-
прямую обратилась к бюджето-
получателям – руководителям 
муниципальных предприятий и 
организаций. Большую помощь 
в экспертизе проекта бюджета 
Зеленогорска оказали депута-
ты-коммунисты Законодатель-
ного собрания Красноярского 
края Медведев П. П., Сергиенко 
В. И., Севастьянов В. Н., депутат 
городского Совета XII — XV со-
зывов Вагин В. М.

На общественных слуша-
ниях по проекту бюджета го-
рода коммунисты выступи-
ли с предложением внести в 
бюджет следующие поправки:
Повысить заработную пла-

ту работникам бюджетных орга-
низаций города с 1 января 2011 
года  на 10 %.
При реализации закона «Об 

энергосбережении и энергоэф-
фективности» в 2011–2012 гг. 
предусмотреть в бюджете горо-
да компенсационные выплаты и 
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КПРФ действует в ин-
тересах самых широ-
ких народных масс. Мы 
– партия тех, кто чест-
но трудится и искренне 
желает России процве-
тания. Мы – партия ра-
бочих и служащих, кре-
стьянства, представи-
телей науки, культуры и 
образования, здравоох-
ранения, малого и сред-
него бизнеса. 

Работа депутатов-ком-
мунистов городского Со-
вета направлена на раз-
решение целого ряда экономических, со-
циальных и политических проблем, пре-

но знают, что они получат от КПРФ, как бу-
дет голосовать их депутат. Мы понимаем, 
что своей победой обязаны только вам, 
наши избиратели. И значит – будем нести 
всю ответственность лишь перед свои-
ми избирателями. Часть людей по разным 
причинам относится к КПРФ насторожен-
но. Да, вам может что-то не нравиться в 
нашей истории. Однако тот, кто верен сво-
им убеждениям, будет верен и своим обе-
щаниям. Мы всегда готовы слушать аргу-
менты другой стороны, искать компро-
миссы и точки соприкосновения, если это 
пойдет на пользу нашему Зеленогорску.

Вместе мы решим любые проблемы!
Алексей СЛОНОВ, 
первый секретарь 

Зеленогорского горкома КПРФ. 

Коммунисты в органах местного самоуправления

Мы смело смотрим в глаза 
нашим избирателям

Предложенный единорос-
сами очередной прожект под 
названием «Общероссийский 
народный фронт» – это мыль-
ный пузырь «Единой России». 
Проект этот надо рассматри-
вать на фоне ситуации, сло-
жившейся в России. Это стра-
на победившего капитализма, 
главными чертами которого 
являются: 
Бюрократический капита-

лизм. Действие экономических 
законов подвержено бюрокра-
тическому давлению. Государ-
ственное регулирование эконо-
мики повсеместно подменено 
директивными методами управ-
ления.
Отсутствует защита прав 

собственности. Страна абсолют-
но неинтересна для инвестиций, 
небезопасна для развития биз-
неса. Нет стимулов к предприни-
мательству.
Коррупция во власти пере-

росла в форму круговой пору-
ки. Произошло слияние власти с 
антиобщественными явлениями 
и криминалом. Население стра-
ны не верит в социальную спра-
ведливость, оценивает предста-
вителей власти как источник со-
циальных и экономических бед. 
Понуждение к взятке заложено в 
систему исполнения своих обя-
занностей чиновниками.
В мировом хозяйстве Рос-

сия заняла место сырьевого при-
датка. Свёрнуты перспективные 
научные исследования, проис-
ходят необратимые негативные 

изменения в системе образова-
ния. Утеряны многие наукоёмкие 
производства. Произошла струк-
турная перестройка экономики в 
пользу сырьевого пути развития.
В стране –  критическое рас-

слоение населения по доходам.
У населения сформирова-

лось устойчивое мнение, что по-
вышенные доходы возможны 
только при условии личной при-
надлежности к властным струк-
турам. 
Партия объединила в своих 

рядах представителей бюрокра-
тии, власти и, получив большин-
ство в законодательных органах, 
отстаивает свои чиновничьи ин-
тересы в принимаемых законах. 

Слушаешь выступление Вла-
димира Путина – складывает-
ся впечатление, что он и его не-
многочисленное окружение жи-
вут в одной стране, о которой так 
упорно пытаются вещать на са-
мом неинтересном, неинформа-
ционном ТВ современности – го-
сканалах, а остальные сто сорок 
с лишним миллионов человек – 
в совершенно другой, нищей и 
бесправной России.

Руководство фронта провоз-
глашает гипотетическое право 
говорить от имени большинства. 
Руководители фронта и личная 
позиция Владимира Путина не 
позволят инакомыслия для его 
участников. Внутренняя дисци-

плина примет самый жесткий, 
безапелляционный характер. 

Исторически – рано или позд-
но – наступит крах проекта «Еди-
ная Россия», и первыми постра-
давшими от внутренних разбо-
рок будут как раз «фронтовики». 
Узурпация власти – самый пря-
мой путь к будущей люстрации.

История помнит народные 
фронты в Испании и Франции 
накануне Второй мировой вой-
ны против фашизма. Была идея 
– воспрепятствовать наци и их 
идеологии. Во Франции непо-
средственная угроза прихода к 
власти фашистов была ликвиди-
рована, хотя и не был ликвидиро-
ван сам фашизм.

В случае Фронта Владими-
ра Путина нет противника, про-
тив которого объединяются. Есть 
идея реанимировать партию и 
одновременно размыть её ответ-
ственность за провалы в соци-
ально-экономическом развитии 
страны.

Цинизм по отношению к всту-
пающим во Фронт по состоянию 
на сегодняшний день даже не 
предполагает предварительно-
го согласования и решения таких 
вопросов, как:
возможность голосования в 

ГД непартийным депутатам вне 
партийных списков;
обязательность представ-

Мыльный пузырь 
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Из жизни политических оппонентов в

На днях в редак-
цию пришел вете-
ран Великой Оте-
чественной войны 
Лука Фаддеевич 
Костриков. Пожи-
лой человек был 
взволнован:

– То, как праздно-
валась 66-я годов-
щина Великой По-
беды, окончательно 
разочаровало меня 
в искренности вла-
сти. Показная забо-
та о нас, ветеранах. 
Вон как с ветераном 
из Воронежа посту-
пили. Да и возмуща-
ет показная забота о 
Вооруженных силах…

В прошлом году 
я публично заявил, 
что отказываюсь от 
юбилейной медали 
в честь 65-летия По-
беды. Никто не заме-
тил, никто не прореа-
гировал на мой про-
тест.

Воронежский ве-
теран свои награ-
ды переслал по по-
чте Главнокомандующему Медведеву. А я хочу, чтобы вы отправили 
мою юбилейную награду лидеру КПРФ Геннадию Зюганову. Пусть 
он знает о проблемах ветеранов войны и при случае напомнит о них 
и Медведеву.

Лука Фаддеевич воевал в составе Второго Украинского фронта. 
Его боевые заслуги отмечены тремя орденами: Отечественной во-
йны двух степеней и Красной Звезды.

– Это были награды Советского Союза – государства, за которое 
я воевал и которое победило фашистскую Германию. От них не от-
кажуть,  – поясняет ветеран. – А медаль государства, которому  я не 
служил, мне не нужна! Я не воевал за «перестройку, за «реформы», 
которые губят Россию.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Послесловие к празднику

Ещё один 
бой ветерана

На злобу дняХроника

Заседание штаба
Состоялось очередное заседание штаба по проведению 

избирательных кампаний в 2011 – 2012 годах. Вел заседа-
ние председатель штаба – первый секретарь крайкома пар-
тии П. П. МЕДВЕДЕВ.

Второй секретарь крайкома партии С. А. ХАДЖЕГУРОВ и ру-
ководитель юридической службы крайкома партии В. Л. МОЛОТ-
КОВ сделали анализ нового закона Красноярского края о выборах 
в Законодательное собрание, которые пройдут в декабре нынеш-
него года.

Первый секретарь Зеленогорского горкома партии А. П. СЛО-
НОВ поделился впечатлениями о новой инициативе В. В. Путина – 
создании так называемого Общероссийского народного фронта, 
вызвав оживленный обмен мнениями.

Второй секретарь крайкома партии С. А. ХАДЖЕГУРОВ расска-
зал о поездке в Новосибирск, в ходе которой познакомился с опы-
том коммунистов области по проведению избирательной кампании.  

Итоги обсуждения подвел первый секретарь крайкома партии 
П. П. МЕДВЕДЕВ.

Он подчеркнул, что для организованного проведения избира-
тельных кампаний потребуются высокая организованность, про-
фессионализм. Пропаганда в этот период должна приобретать на-
ступательный характер.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Продолжается подписка 
на газету «За Победу!» на второе полугодие.

Стоимость подписки с учётом того, 
 что в июле редакция уходит в отпуск,  180 руб. 75 коп. Ин
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От слова «фронт» наш народ 
за 66 лет после Великой По-
беды как-то отвык. Казалось,  
ушел в историю  этот военный 
термин, означающий линию 
противоборствующих сторон. 

Ан нет. На днях устами ли-
дера «Единой России» В. Пути-
на «фронт» возвращен в обиход.  
Премьер сразу же после Пара-
да в честь 9 Мая объявил о созда-
нии «Общероссийского народного 
фронта». 

Что случилось-то?! Что  стряс-
лось? Против кого воевать будем? 

Может, наш заклятый «друг» 
США вкупе с НАТО уравнял Рос-
сию с Ливией и грозит демокра-
тической акцией с применением 
авиации и флота? Или травмиро-
ванные землетрясением и ката-
строфой  на своих атомных стан-
циях японцы изготовились к прыж-
ку на  вожделенные Курильские 
острова?  Неужто – Боже избавь! –  какой собственный свихнувший-
ся супостат собирается посягнуть на «священную корову»  либерал-
реформаторов – ельцинскую Конституцию?

А вот фиг угадали! Ни то, ни другое, ни третье. 
По словам премьера,  руководства ЕдРа и прикормленных Крем-

лем политологов  в преддверии декабрьских парламентских выбо-
ров Фронт создается – кто бы мог подумать! – для расширения де-
мократических свобод в России и более широкого народного пред-
ставительства в Думе. 

Давненько не слыхали мы от власти такой  откровенно грубой 
и наглой фальши! Подумать только: правящая партия, имеющая в 
Думе подавляющее большинство,  играючи проталкивающая самые 
антинародные законы вроде той же  монетизации льгот и поправок  
к ним, решила укрепить свои ряды. Обзавестись союзниками в виде 
общественных организаций и всех, кто пожелает задружить  с вла-
стью. Ради, понятно, интересов народа. Чуете, как от этого лозунга 
за три версты дохлой кошкой несет?!

Мало,  видите ли, единороссам 314 из 450 думских мандатов, 
чтобы принимать законы, «улучшающие»  жизнь дорогому народу. 
Хотя за последние 10 лет, надо  признать, этой партией и властью   
сделано немало. 

Борьба с коррупцией поручена самим чиновникам-корруп-
ционерам.  А вместо тюрьмы или расстрела взяточников, как в Ки-
тае, ввели систему штрафов.  Вот таким макаром решили их напу-
гать.  Демократия-с! 

Проведена великолепная реформа ЖКХ (не к ночи будет про-
читано). Получают жильцы квитанции за оплату мнимых услуг этого 
ведомства и  радуются. Что ни год – рост тарифов: за тепло, воду, 
электроэнергию, текущий и капитальный якобы ремонт подъездов.   

Бандитствующие милиционеры переименованы в полица-
ев. Радость-то какая! Народ счастлив. Особенно фронтовики и те, 
кто в годы войны побывал под пятой оккупантов и их приспешников.  

Дороги страны обрели замечательное покрытие: вспомни-
те пробег ВВП на желтой «Ладе-Калине» от Хабаровска до Читы. 
Сплошные  спидвеи, не считая ухабов. 

Обезлюдели за десять последних лет 17 тысяч сел и дере-
вень. Значит, полагает власть, люди потянулись в города, ближе  к 
благам цивилизации, включая теплотрассы, подвалы и погосты.  

А чего стоит реформа здравоохранения и ее успешный про-
водник – востроносая госпожа Голикова!  А что мрет народец  из-за 
масссового закрытия больниц, фельдшерско-акушерских пунктов,  
регулярно дорожающих лекарств и жутких  очередей в больницах, 
так это – естественный процесс. Зато пенсии год от года подраста-
ют на 6 – 8 процентов. А что инфляция в два раза выше жалких пода-
чек от власти – так это же, убеждены чиновники ведомства господи-
на Кудрина, по причине  огромной массы денег,  скопившихся у рос-
сийского населения. Зажирел, дескать, люд. 

И вообще не понимают народные массы своего счастья. 
Их в рынок втянули, а они все недовольны… По числу миллардеров  
мы уже на пятки Америке наступаем. Гордиться надо. Нет, брюзжат, 
ворчат, бухтят россияне. Не осознают своего счастья... убогие.   

По уровню преступности, по наркоманам и алкоголикам мы 
вообще впереди планеты всей. Плебс опять недоволен. 

И культура мощно рванула – наслаждайся телеэкраном  кру-
глые сутки, тут тебе и веселуха, и  порнуха, и мокруха, и новая элита 
во главе с  красавицей Собчак,..

В спорте тоже налицо солидные сдвиги. Ничего,  что  все по-
следние Олимпиады и чемпионаты мира мы позорно продули. Зато 
добились права принять у себя  и зимние Олимпийские игры, и чем-
пионат  мира по футболу, и первенство мира по хоккею, и всемир-
ную Универсиаду… Аж на 1,5 триллиона рубликов из казны все эти 
спортивнее потехи потянут. Пусть мир ахает и удивляется. Шикуем! 
И ничего, что и на этих соревнованиях нам не светит «золото» ввиду 
отсутствия в стране массового спорта. Кому  надо – тот озолотится. 
Такие деньжища предстоит в ближайшее время на это благое дело  
распилить! Не на зарплату же  учителям, на строительство  детских 
садиков,  доступного жилья  или  пенсии их пускать? Детишки и так 
вырастут, а старики все равно помрут. 

Про успехи в образовании одной строкой не отделаешься, 
надо целую статью писать. И эта  реформа успешно делает свое  
дело по части дебилизации молодежи.    

Все эти программы и реформы, включая и повсеместное вне-
дрение нанотехнологий  всенародным любимцем и умельцем Чу-
байсом, надо претворять в жизнь.  Для этого надо иметь крепкую 
и, заметьте,  стабильную власть.  Никаких там перемен, резких дви-
жений, протестных акций и, упаси Бог, революций.  Лучше в Думе  
иметь  99 процентов своих. Один процент можно отдать, опять же  
ради приличия,  оппозиции в  лице несравненного  Владимира 
Вольфовича. Вот это и будет «единый народный парламент»! Запад 
сдохнет от зависти. 

Не успел ВВП огласить задумку, как, сбивая друг друга с ног, ки-
нулись в объятия лидера ЕдРа жаждущие присосаться к  кормушке 
власти и влиться в заявленный «народный фронт». 

Кого тут только нет! И госпожа Лахова, предводительница рос-
сийских женщин, и фальшивые «молодогвардейцы», и «Наши» (в 
смысле ихние), и лично Шмаков, олицетворяющий нынешние кар-
манные, беззубые  профсоюзы,  и общества автолюбителей и про-
чих охотников и рыболовов… России.  

Одним словом, срамота!
Младенцу понятно: объявленный  Премьером Путиным и 

поддержанный Президентом Медведевым «Общероссийский 
народный фронт» – фронт против народа. Кремль и наш Белый 
дом не на  шутку напуганы падением рейтингов Президента и Пре-
мьера и результатами мартовских выборов в ряде регионов России, 
на которых фактически провалилась «Единая Россия». 

За попыткой создания «народного фронта» кроется стрем-
ление власти вытеснить из парламента патриотические левые 
и другие оппозиционные силы. 

Окончательно монополизировать власть в стране. 
Осуществить до конца ельцинско-гайдаровские реформы. 
Снова подвести страну к краю пропасти.     
Неужели опять позволим одурачить себя?!    

Фронт против 
народа

Юрий
НИКОТИН 

К сведению подписчиков
В редакцию поступают звонки, что в некоторых 

почтовых отделениях (Шушенское, Минусинск, ряд 
отделений краевого центра) подписную плату за 
нашу газету на второе полугодие взимают в сум-
ме 216 рублей – как за шесть месяцев, а надо брать 
185 рублей 75 копеек, так как во втором полугодии 
мы с учётом отпуска в июле выходим ПЯТЬ меся-
цев. В  «Почте России» нам пояснили, что во все по-
чтовые отделения направлены соответствующие 
разъяснения. Всем, кто переплатил, почтовые от-
деления вернут разницу. О всех недоразумениях 
сразу же сообщайте в редакцию

Александр КОЗЫРЕВ, 
главный редактор.

Очередная 
корректировка

На сессии Законодательного собрания края депутаты при-
няли корректировку бюджета на 2011 год и плановый период 
2012 – 2013 годов.

Доходы краевого бюджета увеличились на 18 млрд. рублей, что 
позволило произвести повышение зарплаты бюджетникам. И не с 
июня, а с 1 апреля. Напомним, что именно за это настойчиво бо-
ролась фракция КПРФ, но зимой единороссовское большинство не 
пошло навстречу бюджетникам. 

На эти цели будет направлено более 800 млн. рублей, что позво-
лит и отпускные работникам бюджетной сферы получить из расче-
та более высокой базы.

110 млн. дополнительных рублей пойдут на подготовку школ 
к новому учебному году, 900 – на поддержку агропромышленного 
комплекса края. В том числе на субсидии при покупке сельхозтех-
ники. Около 500 миллионов рублей поддержат развитие спорта и 
туризма в крае. Еще один итог сессии: нынешний состав Заксобра-
ния края будет распущен досрочно. Выборы в краевой парламент 
пройдут не в марте 2012 года, как положено, а в нынешнем декабре. 
Таким образом, они совпадут с выборами в Госдуму. Партиям это 
поможет объединить свои ресурсы, а краевому бюджету – сэконо-
мить средства. Проект принят сразу в двух чтениях, точную дату вы-
боров назовут на августовской сессии. 

Итоговое занятие
В центре политической подготовки резерва партийных ка-

дров краевого комитета КПРФ прошло итоговое занятие.
Член контрольно-ревизионной комиссии краевой партийной ор-

ганизации заместитель председателя правления «Русского обще-
ства» Иван БОРТНИКОВ прочитал лекцию «Развитие морально-
психологического кризиса в советском обществе после XX съезда 
КПСС».

Председатель Красноярского городского отделения Всероссий-
ского женского союза «Надежда России» Людмила ЖОВНАВА-
ТЮК посвятила свое выступление  итогам III съезда союза, делега-
том которого она была.

Председатель Красноярского регионального отделения обще-
российской общественной организации ученых Василий КОВА-
ЛЁВ рассказал о некоторых этапах развития советского общества и 
провел тренинг «Ключ к вашему психическому здоровью».

Секретарь крайкома партии Александр АМОСОВ и заведующая 
отделом пропаганды и агитации крайкома партии Наталья ХАРЛА-
МОВА подвели итоги учебного года, рассказали о планах на новый 
учебный год. Лучшим лекторам и активным слушателям были вру-
чены благодарственные письма крайкома КПРФ.

Праздник 
красного галстука
В крае торжественно отмечен день рождения пионерской 

организации. 
Редакция получила сообщения о сборе пионерской дружины 

имени Г. К. Жукова и пионерском празднике в Дивногорске. Вре-
мя показало, что идея детской общественной организации остаёт-
ся востребованной. Отчёты о праздновании Дня пионерии читайте 
в следующем номере.
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постоянных депутатских комис-
сий: по экономике и собствен-
ности; по правовым вопросам и 
безопасности населения; по со-
циальным вопросам и жилищно-
коммунальному комплексу.

Два года назад в Устав горо-
да Зеленогорска предыдущий 
состав Совета депутатов внес 
изменения в структуру управле-
ния городом. Суть изменений – в 
следующем. Глава города изби-
рается простым большинством 
депутатов из состава депутат-
ского корпуса. Мы были про-
тив такой системы управления 
и остаемся против до сих пор. 

Мы убеждены, что глава горо-
да должен избираться на основе 
всеобщего равного избиратель-
ного права. Помимо того, что у 
избранного всенародно главы 
города сосредоточена вся ис-
полнительная власть, он к тому 
же должен быть подотчетен не  
только перед депутатами, а пе-
ред всем населением. В насто-
ящее время фракция КПРФ 
городского Совета готовит 
поправки в Устав города с це-
лью вернуть всенародные вы-
боры главы города. Мы гото-
вы обратиться к жителям и 
спросить их мнение на город-
ском референдуме.

В ходе нашей работы депута-
ты столкнулись с очень серьез-
ной проблемой. Отсутствует за-
кон, хотя бы на уровне Красно-
ярского края, который бы ре-
гулировал и регламентировал 
деятельность депутатов орга-
нов местного самоуправления. 
Как выяснилось, сегодня депу-
тат представительного органа 
муниципального образования не 
может беспрепятственно высту-
пить в СМИ, так как нет четкого 
определения того, что являет-
ся депутатской деятельностью, 

выделить средства горожанам, 
чей семейный доход ниже сред-
ней заработной платы, нерабо-
тающим пенсионерам и иным 
социально необеспеченным 
группам граждан на установку 
приборов учета. 
В разделе «капитальное 

строительство» и «капитальный 
ремонт» заложить средства на 
жилищное, коммунальное стро-
ительство, благоустройство го-
рода. Эти мероприятия позво-
лят обеспечить загрузку высво-
божденных с ОАО «ПО «ЭХЗ» 
работников строительно-мон-
тажных и транспортных подраз-
делений.
Администрации города со-

вместно с Правительством РФ, 
краевой властью и руковод-
ством госкорпорации «Росатом» 
рассмотреть вопрос организа-
ции на территории города новых 
промышленных производств.

Однако участники обще-
ственных слушаний, организо-
ванных администрацией горо-
да, не поддержали предложе-
ния коммунистов. Бюджет был 
молчаливо принят большин-
ством депутатов Совета. При-
чем депутатское объедине-
ние «Справедливой России» 
показало, насколько они – 
разрозненная сила, раздира-
емая противоречиями: один 
депутат на заседание не явил-

ся, другой проголосовал за при-
нятие бюджета, третий – против. 
Мы добились главного: показали 
Совету депутатов и администра-
ции города, что депутаты-ком-
мунисты едины в своих решени-
ях и будут отстаивать свои пози-
ции единым фронтом, и никаких 
противоречий в наших действи-
ях не будет. Мы доказали, что 
готовы не только критиковать 
предложения администрации, 
но и предлагаем реальную про-
грамму развития города на бла-
го всех горожан.

2010 год для каждого депу-
тата был особенным. Это был 
год постижения практики депу-
татского труда – нелегкого и за-
частую неблагодарного. Боль-
шинство из нас (кроме депута-
та Сергея Васильевича Шмидта, 
который ранее был депутатом 
горсовета и депутатом Заксо-
брания) были избраны в органы 
местного самоуправления впер-
вые. Нам пришлось многому 
учиться, и учеба еще не закончи-
лась. Тем не менее мы выстояли 
этот первый год, стали мудрее и 
увереннее в своих силах. На се-
годняшний день депутаты нашей 
фракции входят в состав трех 

«Тот, кто разрушал, не собирался
20 лет без СССР

Наш собеседник – депутат фракции 
КПРФ Законодательного собрания, пред-
седатель Союза товаропроизводителей, 
предпринимателей Валерий СЕРГИЕНКО

Коммунисты в органах местного самоуправления

– Валерий Иванович, на-
чало девяностых годов про-
шлого века было неспокой-
ным. Наших соотечественни-
ков не покидало чувство тре-
воги за судьбу Родины. Когда 
Вы впервые стали понимать, 
что что-то идет не так?

– Я стал председателем край-
исполкома в 1987 году. До это-
го я был связан с одной отрас-
лью – сельским хозяйством, по-
этому ощущения серьёзности 
ситуации в обществе, тем более 
– в экономике, не было. Не ска-
зал бы, что в то время какие-ли-
бо социально-экономические 
задачи были бы нам не по пле-
чу. Мы располагали необходи-
мыми возможностями – эконо-
мическими, финансовыми, со-
циальными, организационными 
– для решения самых насущных 
задач. Когда я стал председате-
лем, увидел полностью картину, 
которая складывалась. Главной 
бедой стала нехватка политиче-
ской воли в принятии важных ре-
шений. Потенциал партии и го-
сударственного аппарата дале-
ко не полностью использовал-
ся для реализации нарастающих 
проблем повышения жизненного 
уровня, повышения эффектив-
ности экономики, внедрения в 
народное хозяйство достижений 
научно-технического прогресса. 
На рубеже 1988 –1990 годов для 
меня лично стало очевидным, 
что страна серьёзно пробуксо-
вывает. Все это усугубляли се-
рьёзные просчёты в идеологиче-
ской работе. Не давали достой-
ного отпора сепаратистским на-
строениям, суперкритическим, 
ничем не подкреплённым на-
строениям определённой части 
общества. Было ясно, что дог-
мы 60-х – 70-х годов уже не сра-

батывают, а перестроить работу 
всей идеологической машины, 
к сожалению, не получалось. И 
не потому, что что-то делали, но 
не выходило как надо. Не полу-
чалось потому, что не старались 
изменить ситуацию. Считалось, 
что все и так хорошо.

– Валерий Иванович, какие 
потери у Вас вызывают наи-
большее сожаление?

– Кто бы и что бы ни гово-
рил, но две взаимосвязанные и 
в дальнейшем наиболее пагуб-
но сказавшиеся на истории на-
шей страны потери – это развал 
Советского Союза и запрет Ком-
мунистической партии. Все по-
следующие – производные этих 
двух потерь. Мы потеряли друж-
бу народов, мы потеряли сло-

жившееся к тому времени и до-
статочно рациональное разде-
ление труда, разорвали эконо-
мические связи.

Это хорошо видно на приме-
ре нашего Красноярска: на крас-
ноярский комбайн мы устанав-
ливали двигатель Харьковско-
го моторостроительного завода. 
Коленчатый вал для этого мото-
ра ковали на Урале. Гидравлику 
делали в Кировограде. Электро-
нику поставляла Киргизия. Са-
молёты Ил-76 собирали  на Таш-
кентском авиационном заводе, 
но на него работала вся страна. 
Все рухнуло, когда начался «па-
рад суверенитетов» и заработа-
ла формула господина Ельци-
на «берите самостоятельности 
сколько хотите». Разрушение 
экономики привело к полному 
обнищанию СССР. Страна отвер-
нулась от своих традиционных 
партнёров по экономике, утра-
тила статус на международной 
арене. 

– Валерий Иванович, на-
верное, есть смысл напом-
нить, что наш край потерял в 
такой отрасли, как сельское 
хозяйство, и как это стало 

возможным?
– Если говорить о сельском 

хозяйстве, то картина такая. В 
этой отрасли было занято око-
ло 150 тысяч человек. В крае 
было без малого 500 колхозов 
и совхозов. Работали район-
ные объединения Сельхозтех-
ники, Сельхозхимии, мелиора-
тивные ведомства. Действовал 
гигантский строительный ком-
плекс – несколько десятков пе-
редвижных механизированных 
колонн, несколько строительных 
трестов, пять проектных  инсти-
тутов. Весь этот комплекс давал 
возможность не вообще произ-
водить мясо и молоко. Он вли-
ял на социальную жизнь на селе. 
Мы строили в сельской местно-
сти школы и больницы, детские 
сады и клубы. Строились дороги 
и линии электропередач. Строи-
ли водопроводы, развивали ме-
лиоративное строительство. Я 
уж не говорю о том, как много 
внимания уделялось строитель-
ству жилья. Село было на подъ-
еме. И на этом фоне – 3,5 мил-
лиона тонн зерна в год, более 1 
миллиона тонн молока, свыше 
миллиарда штук яиц, около 350 

тысяч тонн мяса, более 330 ты-
сяч тонн овощей, около 1,5 мил-
лиона тонн картофеля. Такие 
объемы производства не только 
обеспечивали продовольствен-
ную безопасность нашего края, 
но и позволяли поставлять про-
дукцию на Дальний Восток, в 
Якутию, на Сахалин, в Иркутскую 
область и регионы Центральной 
России.

– Недавно объявили о 
сложной ситуации в «Сибир-
ской губернии». Как это мож-
но прокомментировать?

– Это звенья одной беды: то 
«Сибирская губерния», то Сиб-
тяжмаш, то «Сибирское волок-
но». Такая же участь у сотен дру-
гих предприятий разных отрас-
лей экономики. Что тут мож-
но сказать? Главным лозунгом 
творцов буржуазной революции 
1991 – 1993 годов, стыдливо на-
зываемой перестройкой, было 
разрушение единого экономиче-
ского пространства и единой го-
сударственной собственности, и 
создание класса так называемых 
эффективных собственников. На 
практике оказалось, что эффек-
тивными они могут быть лишь в 
нефтяной и газовой промыш-
ленности, цветной металлургии. 
А это – отрасли, созданные при  
Советской власти и теперь рабо-
тающие на внешний рынок. Все, 
кто внутри, получили практиче-
ски бесплатно от Советского го-
сударства производственные 

фонды, в том числе – «Сибир-
скую губернию». Впрочем, ника-
кая это не «губерния». Это пти-
цефабрики, построенные в годы 
Советской власти. Между про-
чим, наш трест «Птицепром», как 
и трест «Свинопром», были од-
ними из лучших в Советском Со-
юзе: по технической оснащен-
ности, по современной техноло-
гии, по селекционно-племенной 
работе, по социально-культур-
ным условиям. Поэтому те, кто 
увидел в этой сфере лакомый ку-
сок, воспользовались им в пол-
ную меру. А вот развить произ-
водство, модернизировать его, 
поддерживать и наращивать – 
им оказалось не по силам. Итог 
деятельности «эффективных ме-
неджеров» – крах. Крах «Сибир-
ской губернии», телевизорно-
го завода, химкомбината «Ени-
сей», «Химволокна», шелкового 
и хлопчатобумажного комбина-
тов, шинного завода, РТИ, сотни 
других предприятий.

Для нынешнего поколения 
красноярцев «Квант» – назва-
ние крупного торгового центра. 
Но в советское время был дру-
гой «Квант», на котором выпу-
скались фотоматериалы. Плен-
ка для спутникового фотографи-
рования имела высочайшее раз-
решение и использовалась для 
оборонных целей. 

Можно было гордиться про-
дукцией других предприятий 
Красноярска и края. Теперь всё 

– в прошлом.
Это, к сожалению,  законо-

мерное явление, потому что 
тот, кто разрушал, не намере-
вался что-то создавать. 

Не случайно Антикризисная 
программа КПРФ предусматри-
вает национализацию базовых 
отраслей экономики. Не может 
частный бизнес в том виде, ка-
кой он существует в России, и 
при том государстве, которое 
есть, обеспечить эффективную 
работу экономики.

Ничего не мешало птицефа-
брикам, которые объединились 
под знаменем «Сибирской гу-
бернии», и дальше работать, 
наращивать производственные 
мощности, успешно работать 
на рынке.

Но этот потенциал попал не 
в те руки и не в то время. 

– На чем же тогда держит-
ся экономика края?

– Прежде всего – на цветной 
металлургии. На норильском 
никеле, красноярском алюми-
нии, продукции Красноярско-
го завода цветных металлов. 
Они  к тому же– крупные потре-
бители энергоресурсов, значит, 
должны работать энергосисте-
ма и все, что ее поддержива-
ет. Все остальное – уже как бы и 
не нужно. Вот отсюда и лозунг: 
«Зачем нам сельское хозяй-
ство? Всё закупим за рубежом 
и завезём!». Этот лозунг пропа-
гандировался сразу после ан-

Мы смело смотрим в глаза нашим избирателям
Отчёт депутатов фракции КПРФ Зеленогорского городского Совета о работе с марта 2010 г. по  март 2011 г.

Сергей Васильевич
 ШМИДТ 

Виталий Николаевич
ХВОСТОВ 

Алексей Павлович
ФЕДОРЕЕВ 

Борис Иванович
УТРОБИН 

Михаил Викторович
КОРОТЮК 

Мы смело смотрим в глаза нашим избира-
телям, мы не прячемся за громкие фразы и 
административный ресурс. Мы не говорим 
«мы готовы работать».

МЫ ВСЕГДА РАБОТАЕМ ДЛЯ ВАС. 
Мы защищали и будем защищать права тех, 

кто живёт на зарплату, пенсию и стипендию.

а что – нет. Обращение депута-
та, депутатский запрос руково-
дители организаций, учрежде-
ний, а главное – предприятий 
всех форм собственности могут 
просто-напросто игнорировать, 
ссылаясь на коммерческую тай-
ну и т.д. Мы столкнулись с этой 
проблемой непосредствен-
но в апреле, когда попытались 
опубликовать в муниципаль-
ном еженедельнике «Панорама» 
наше особое мнение по пово-
ду реформы в образовании. Ре-
гламент же Совета депутатов — 
это не более чем свод внутрен-
них правил, и никто, в том числе 
и депутаты, не обязан его испол-
нять!

В начале года депутат Миха-
ил Коротюк вошел в состав ра-
бочей группы по внесению из-
менений в Устав города. Об-
суждалась очень злободневная 
тема — городскому Совету ну-
жен свой аппарат и в частности 
контрольно-ревизионная ко-
миссия, в которой на постоян-
ной основе работали бы юрист 
и финансист. Этот орган не про-
сто оказывал бы консультатив-
ные услуги депутатам, но он бы 
и контролировал расходование 
бюджетных средств. Надо ска-
зать, что мы столкнулись с от-
чаянным сопротивлением ад-
министрации. Городская власть 
сначала убеждала нас в том, 
что этот орган просто не нужен, 
а потом юристы администра-
ции просто отказались от пра-
вового сопровождения деятель-
ности нашей рабочей группы. 
Впрочем, время все расставило 
по своим местам: федеральный 
законодатель принял закон, что 
такие контролирующие органы 
должны создаваться на местах в 
обязательном порядке.

Депутаты фракции КПРФ 
приняли участие в 14 заседани-
ях городского Совета. Депута-
ты-коммунисты принимали ак-
тивное участие в разработке, 

обсуждении и принятии следу-
ющих законодательных актов 
местного самоуправления: «О 
внесении изменений в Положе-
ние о противодействии и про-
филактике коррупции в г. Зеле-
ногорске», «О городской целе-
вой Программе «Пожарная без-
опасность в г. Зеленогорске на 
2008 – 2010 годы», «Обеспече-
ние питанием без взимания пла-
ты отдельных категорий обуча-
ющихся МОУ г. Зеленогорска на 
2009 – 2011 годы», «Об установ-
лении дополнительных мер со-
циальной поддержки и социаль-
ной помощи для отдельных ка-
тегорий граждан на 2010 и  2011 
годы», «Обеспечение жизнеде-
ятельности общеобразователь-
ных учреждений на 2010 – 2012 
годы», «Об утверждении Поло-
жения о порядке управления 
многоквартирными домами, все 
помещения в которых находятся 
в муниципальной собственно-
сти города Зеленогорска», «Об 
утверждении Правил использо-
вания водных объектов общего 
пользования, расположенных на 
территории города Зеленогор-
ска, для личных и бытовых нужд» 
и других.

Вторая, невидимая глазу, 
часть депутатской работы – 
это общение с гражданами. 
Здесь депутаты нашей фрак-
ции значительно преуспели 
в отличие от наших полити-
ческих конкурентов. В сред-
нем каждый из депутатов при-
нял от 20 до 30 человек за год. 
Депутат Утробин провел 15 при-
емов, Федореев – 2 приема в 
администрации города и боль-
шое количество раз вне стен 
администрации. В этом отно-
шении Алексею Павловичу по-
могает его журналистская дея-
тельность в качестве корреспон-
дента телестудии ТВИН. Депутат 
Коротюк провел два приема в 
администрации города, но люди 
обращаются постоянно, в ос-

новном приходят с просьбами и 
с жалобами во время рабочего 
дня. Много граждан обращают-
ся за помощью к депутатам С. В. 
Шмидту и В. Н. Хвостову.

Что же удалось сделать? 
Более года фракция КПРФ со-
вместно с городским комитетом 
КПРФ добивалась увеличения 
количества поездок на автобу-
сах по социальным проездным. 
Мы организовали несколько 
крупных митингов, резолюции 
которых направили губернатору 
Красноярского края и краевому 
правительству. Нам удалось до-
биться увеличения количества 
поездок до 120. Но коммунисты 
считают, что необходимо убрать 
все ограничения на проезд для 
льготных категорий граждан. 
Более того: необходимо ввести 
бесплатный проезд для школь-
ников города в учебный период.

Депутатам-коммунистам уда-
лось решить вопросы по устрой-
ству детей граждан в детские до-
школьные учреждения, помочь с 
трудоустройством, разобрать-
ся в структуре квартирной оче-
реди, получить комнату в обще-
житии, урегулировать вопрос по 
вывозу мусора с одной из улиц 
города, решить вопрос с выде-
лением средств через предпри-
ятие на дорогостоящую опера-
цию трансплантации донорской 
почки, получить инвалиду специ-
альное оборудование. В стадии 
решения вопрос об автобусной 
остановке на улице Парковой. 
Депутаты-коммунисты прини-
мают участие в собрании граж-
дан. Оказывают юридическую 
помощь, привлекая начальника 
юридического отдела краевого 
комитета КПРФ В. Л. Молоткова. 
Коммунисты постоянно оказы-
вают спонсорскую помощь твор-
ческим коллективам города для 
поездок на конкурсы и фестива-
ли. К депутату избиратели идут с 
разными просьбами. Но у граж-

дан есть вопросы, которые мож-
но назвать вечными. К разря-
ду таких вопросов относится 
тема жилищно-коммунально-
го хозяйства. Люди жалуются 
на перерасчеты за коммуналь-
ные услуги — никто не может по-
нять, почему они платят за себя 
и еще за кого-то. Идут с жалоба-
ми на неясность в начислении 
квартплаты. 

Но самые большие обиды 
высказываются на грубость ад-
министративного персонала 
управляющих компаний, а то и 
их некомпетентность. Осенью 
2010 года депутат Михаил Ко-
ротюк принял делегацию вла-
дельцев квартир двухэтажных 
деревянных домов на ул. Пер-
вомайской, Комсомольской, 
Калинина. ГЖКУ настаивало, 
что в квартирах первых этажей 
этих домов должны быть уста-

новлены вводные приборы уче-
та воды. Жильцы попросили 
управляющую компанию найти 
другое техническое решение, 
но получили ультиматум — либо 
устанавливаете счетчик, либо 
весь дом рассчитывается по 
нормативу. М. В. Коротюк долго 
пытался посредством ссылок на 
законы вразумить руководство 
МУП ГЖКУ в неправоте. Все по-
пытки были тщетны, и ему при-
шлось обратиться в прокурату-
ру. Ответ прокурора был пре-
дельно ясен — директор управ-
ляющей компании занимается 
самоуправством.

Коммунисты помогли жите-
лям дома по Набережной, 26 
в защите их интересов против 

рейдерского захвата дома од-
ной из управляющих компаний. 
Депутат Виталий Хвостов по 
просьбе жителей дома по Набе-
режной, 68 занимается провер-
кой законности передачи дома 
управляющей компании с част-
ным капиталом.

Почему наши депутаты так 
много встречаются с людьми? 
Мы постоянно работаем с наро-
дом, мы живём рядом с вами, 
мы ходим по одним улицам, ез-
дим в одних автобусах. Только за 
2010 год мы провели четыре вы-
ездные депутатские приемные, 
которые между собой называем 
«красными палатками». Мы ста-
раемся сделать так, чтобы такие 
встречи прошли во всех районах 
города. Набережная, Молодеж-
ная, Парковая, Ленина, Перво-
майская, Комсомольская, Кали-
нина, Мира, поселок Овражный. 
И везде к нам идут люди. С чем 
идут? Бесконтрольный выгул со-
бак, узкие внутриквартальные 
проезды, необустроенные дет-
ские площадки, незаконная про-
дажа спирта и, конечно же, пе-
рерасчеты. 

Депутат Алексей Федоре-
ев высказался по этому поводу 
так: «На мой взгляд, существу-
ет настоятельная потребность 
в законодательной инициативе 
следующего рода: все потери 
и издержки по доставке комму-
нальных ресурсов возложить на 
обслуживающие и ресурсоснаб-
жающие организации, оставив 
в обязанности людей необходи-
мость платить исключительно по 
показаниям внутриквартирных 
водосчетчиков».

Каждая «красная палат-
ка» не проходит даром. По об-
ращениям граждан депутата-
ми-коммунистами составляют-
ся запросы, проводятся про-
верки и оказывается помощь. 
После каждой встречи М. В. Ко-
ротюк как руководитель фрак-
ции предоставляет главе горо-
да подробнейший отчет о том, с 
какими проблемами к нам под-
ходили люди, указывает номера 
проблемных домов, подъезды, 
конкретные квартиры. Неболь-
шой пример. Летом 2010 года 
мы проводили выездную при-
емную во дворе дома по ул. Мо-
лодежной, 4. На эту встречу мы 
пригласили представителей ру-
ководства МУП ГЖКУ. Присут-
ствовал заместитель главного 
инженера. Люди жаловались на 
убогий вид детской площадки. 
Через две недели ремонт дет-
ской площадки был произведен. 
Конечно, все перечисленное, 
может, кого-то и не впечатлит, 
но это будет тот, кто никогда не 
сталкивался с бюрократической 
действительностью. Любой, 
даже самый простенький, во-
прос стараются заболтать, про-
игнорировать, отгородиться от 
него стеной из всемогущих за-
конов!

Депутаты-коммунисты и в 
дальнейшем будут укреплять 
свою связь с избирателем. На 
базе общественной приемной 
организована постоянная депу-
татская приемная. Пять дней в 
неделю — пять депутатов  по 
вечерам принимают избира-
телей. Вы всегда можете об-
ратиться в приемную по теле-
фону 3-83-52.

Начало
на 1-й стр.



ления в исполнительных ор-
ганах власти непартийных 
участников Фронта;
в дальнейшем участие 

непартийных представите-
лей в кадровой политике пар-
тии при выдвижении кандида-
тур Президентом страны на 
высшие должности в государ-
стве;
правовой порядок вы-

движения кандидатов от 
участников фронта в предвы-
борные списки;
возможность участия ор-

ганизации сразу в нескольких 
фронтах;
множество других во-

просов.
Отдельные вопросы требу-

ют конституционной оценки. 
В противовес нормальному 
правовому постепенному раз-
витию процесса мы видим во-
левое циничное решение Вла-
димира Путина.

Таким образом, это не 
фронт, а перечень организа-
ций, посредством которых 
граждане смогут попытаться 
прорваться к «государствен-
ной кормушке» при сохране-
нии действующего полити-
ческого режима, не запятнав 
свою репутацию членством в 
ЕР. Это приманка. 

Вряд ли в российском об-
ществе идея Фронта вызо-
вет восторг. Население стра-
ны расценит событие, скорее 
всего, как очередную аппа-
ратную возню.

Наиболее политически 
продвинутая часть людей в 
очередной раз ужаснётся 
бредовости идей, предлага-
емых Владимиру Путину его 
консультантами, и той лёгко-
сти, с которой он на них согла-
шается. 

В ход пойдёт администра-
тивный ресурс. У наиболее 
«продвинутых» исполните-
лей участниками фронта ста-
нут все зависимые обще-
ственные и профсоюзные ор-
ганизации, коллективы школ, 
больниц, прочих государ-
ственных учреждений. «Вы-
кручивание рук» пройдёт мас-
сово и в жесткой форме, по-
тому что не Владимир Путин, 
а конкретный чиновник «Пуп-
кин» может лишить вас рабо-
ты, социальных льгот и просто 
испортить жизнь!

Если этот «Пупкин» не сде-
лает этого с вами, значит, вер-
тикаль власти сделает это с 
ним.

Есть и более важный мест-
ничковый вопрос: «А кто воз-
главит Фронт в Мухосран-
ске?» – «Это буду я, нынешний 
руководитель, либо надо по-
делиться властью?» 

Владимир Путин данным 
шагом уводит ЕР от ответ-
ственности за проделанную 
работу и проблемы в стра-
не. С циничной улыбкой нам 
предложен вариант, что ЕР –  
одна из немногих, и говорить 
сегодня надо о более важном 
– о Фронте. В прошлом оста-
ются идеи двойного роста 
ВВП, целевые государствен-
ные программы, четыре «И» 
и многое-многое успешно за-
бытое. Никто так и не ответит 
за потерю оборонного пари-
тета на основных возможных 
театрах военных действий, за 
провалы пенсионной и меди-
цинской реформ, за лихорад-
ку в ЖКХ.

Владимир Путин возглавит 
Фронт, об этом уже «шумят» 
его однопартийцы. Значит, 
Фронт как минимум должен 
быть значительнее и весомее 
ЕР. Иначе всё бессмыслен-
но. Фронт позволит остаться 
лично Владимиру Путину в по-
литике и иметь реальные ры-
чаги власти в случае отказа 
от борьбы за президентский 
пост (рычаги власти не менее 
значимые, чем у главы госу-
дарства).

Россия переживёт и это 
«фронтальное пришествие». 
Свистопляска вокруг Фронта 
ни к каким реальным шагам 
по улучшению благосостоя-
ния народа не приведёт. Это 
не оптимистический путь раз-
вития страны.

Заложником предстоящих 
аппаратных игр останется 
простой народ. Теперь чинов-
ничьи обещания будут звучать 
приблизительно так: «Ждите 
создания Фронта, подвезут … 
вот и решим вашу проблему. 
До свидания».

Владимир Путин облада-
ет массой достоинств. Влади-
мир Путин реально является 
образцом для подражания по 
многим человеческим каче-
ствам. Он кумир для большо-
го количества молодых и бо-
лее взрослых людей. 

Сила личности Владими-
ра Путина поведёт за собой 
часть населения в Общерос-
сийский народный фронт. 
Вера в этого человека позво-
лит осуществиться ещё одной 
надуманной идее.

Только по прошествии вре-
мени мы сможем оценить 
экономические последствия 
свершаемого события. К со-
жалению, вероятность, что 
экономические последствия 
будут положительными, весь-
ма ничтожна.

Евгений ЕГОРОВ. 
www.apn.ru

Начало 
на 1-й стр.
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1.Законопроект № 385014-4 предлагал 
усилить административную ответственность 
через наложение штрафов на должностные 
лица за нарушение сроков выплаты заработ-
ной платы или ее выплаты в полном объеме. 

«За» проголосовала фракция КПРФ. 
«Справедливая Россия», ЛДПР, «Единая Рос-
сия» не поддержали. В результате  закон не 
принят. Это и есть справедливость?

2.Законопроект № 152763-4 предусма-
тривал возврат в Уголовный кодекс положе-
ния о конфискации имущества как вид нака-
зания за тяжкие  и особо тяжкие преступле-
ния. 

«За» проголосовала фракция КПРФ. А 
вот «СР», ЛДПР, «Единая Россия» не поддер-
жали. Закон не принят.Справедливо?

3.Законопроект № 380210-4 предпола-
гал предоставление права муниципальным 
образованиям организовывать специальные 
узконаправленные медицинские учрежде-
ния: кардиология, урология, травматология и 
т.п. при наличии у них лицензии на медицин-
скую деятельность – и финансирование услуг 
из бюджетов субъектов РФ.  

«За» проголосовала фракция КПРФ. 
Остальные не поддержали. Закон не принят.

4.Законопроект № 290941-4 предпо-
лагал ограничить возможность  и ужесточить 
ответственность за рекламу услуг, сопутству-
ющих азартным играм.  

«За» – фракция КПРФ. «Справедливая 
Россия» не поддержала. В чьих интересах?  

5.Законопроект № 454448-4 сократил 
число категории огнестрельного оружия  с 
нарезным стволом, подлежащего контроль-
ному отстрелу, что будет способствовать 
дальнейшей криминализации общества, уве-
личению числа особо тяжких преступлений, 
совершаемых с применением огнестрельно-
го оружия с нарезным стволом, повышению 
трудности раскрываемости 
особо тяжких преступлений.  

«Против» проголосовала 
КПРФ, «за» – «Справедливая 
Россия».  

6 . З а к о н о п р о е к т 
№260529-3 предлагал уже-
сточение наказания за совер-
шение особо тяжких престу-
плений против жизни и соз-
дающих опасность гибели 
людей, таких как террористи-
ческий акт, захват заложников, 
угон воздушного судна, в виде 
пожизненного лишения свобо-
ды, а также путем увеличения 
минимального размера санк-
ций.

«За»  – фракция КПРФ, а 
вот «Справедливая Россия» 
не поддержала. Наверное, не 
только из соображений спра-
ведливости, но и гуманности?

7 . З а к о н о п р о е к т 
№485251-4  направлен на 
установление более строгого 
режима использования и охраны территорий 
водоохранных зон и прибрежных защитных 
полос.  Его цель – сохранение окружающей 
природной среды, улучшение экологическо-
го состояния водоемов.

«За» – фракция КПРФ, «Справедливая 
Россия» не поддержала.  

8.Законопроект № 383083-4 предпо-
лагал установить обязанность органов госу-
дарственной власти РФ принять меры по за-
щите детей от рекламы медицинских услуг по 
искусственному прерыванию беременности. 
Это могло бы ограничить произвол  в вопро-
сах, непосредственно влияющих на здоровье 
и свободу подрастающего поколения.

«За» – фракция КПРФ, «Справедливая 
Россия» не поддержала.

9.Законопроект № 473653-4 установил, 
что на референдум РФ запрещается  выно-
сить следующие вопросы:

– установление оплаты за жилье,
– размеры минимальных зарплат и пен-

сий,
– обеспечение инвалидов автотранспор-

том,
– по федеральным программам обеспече-

ние жильем нуждающихся...
 и многие другие, требующие  даже незна-

чительных расходов из федерального бюд-
жета. 

 «Против» – фракция КПРФ, «Справед-
ливая Россия» уклонилась от голосования, 
т.е. по сути, от защиты избирателей. Это тоже 
справедливо?

10. Законопроект №317699-3 в це-
лях усиления борьбы с коррупцией обязы-
вал предоставлять сведения о доходах, иму-
ществе и имущественных обязательствах не 
только этих лиц, но также их супругов, детей 
и иных лиц, проживающих с ними совместно.

«За»  – фракция КПРФ. «Справедливая 
Россия» и «Единая Россия» уклонились от го-
лосования, тем самым выразив свое отноше-
ние к борьбе с коррупцией.

11. Законопроект № 317299-4 предус-
матривал наделение должностных лиц орга-
нов, уполномоченных в области здравоохра-
нения, правом составлять протоколы об ад-
министративных правонарушениях за нару-
шение законодательства о рекламе лекарств. 
Это усилило бы контроль за качеством лекар-

ственных средств  и борьбу против рекламы 
фальсифицированных лекарств при продаже 
через аптечную сеть.

 «За» – фракция КПРФ.  «Справедливая 
Россия», ЛДПР и «Единая Россия» уклони-
лись от голосования. Закон не принят. 

12. Законопроект № 449059-4 направ-
лен на защиту миллионов садоводов, еже-
годно подвергающихся мелким кражам са-
дового инвентаря, сельскохозяйственной 
продукции и иного имущества. Предполага-
лось усиление ответственности за умышлен-
ное уничтожение и повреждение имущества 
граждан или их объединений, занимающих-
ся садоводством, огородничеством или ве-
дущих личное хозяйство.

«За» была фракция КПРФ, «Справедли-
вая Россия»: 19 депутатов – «за», 19 – уклони-
лись от голосования вместе с ЛДПР и «Еди-
ной Россией».  Закон не принят. Чьи интересы 
защитили эти партии?  

13.Законопроект №184714-4 был на-
правлен на финансовое оздоровление сель-
скохозяйственных товаропроизводителей, 
упрощал процедуры включения сельскохо-
зяйственных товаропроизводителей в со-
став участников программы финансового оз-
доровления, возврата их в сферу активного 
производства и восстановления их нормаль-
ного функционирования.  

«За» голосовала фракция КПРФ, «Спра-
ведливая Россия» и ЛДПР уклонились от го-
лосования, при том что даже «Единая Рос-
сия» проголосовала «за».  

14. При назначении В. В. Путина на 
должность Председателя Правительства 
РФ коммунисты не поддержали его кан-
дидатуру как человека, который, находясь 
даже на должности Президента РФ, оказался 
неспособным решать кардинальные пробле-
мы России: демографическую, обеспечение 

надлежащего уровня жизни населения, под-
держки сельскохозяйственного производ-
ства и жизнеспособности сельских жителей, 
развитие экономики России, в первую оче-
редь – отечественной промышленности, обе-
спечение обороны страны на должном уров-
не. «Справедливая Россия», ЛДПР, «Единая 
Россия»  были «за».

15. Законопроект № 493006-4  отменял 
правовой механизм банкротства сельскохо-
зяйственных организаций, который в основ-
ном служит целям преднамеренного бан-
кротства и использования процедур банкрот-
ства для противозаконного захвата земель 
сельскохозяйственного назначения.  

«За» голосовала фракция КПРФ. Обе 
«России» уклонились от голосования и защи-
ты села.

16. Законопроект № 51957-5 прида-
ет библиотеке имени Ельцина статус нацио-
нальной. Содержание этой библиотеки обой-
дется бюджету более чем в 3 млрд. рублей  в 
год, при том что ежегодно по стране закры-
ваются десятки местных библиотек, а боль-
шинство библиотекарей получают полстав-
ки зарплаты.  

«Против» голосовала фракция КПРФ, 
«За» – «Справедливая Россия». Может, эсэры 
считают, что Ельцин был справедливым Пре-
зидентом?  

17.Законопроект № 55989-5 снял усло-
вие закона, по которому экспорт платины и 
металлов платиновой группы (МГП) осущест-
вляется только государственными унитарны-
ми предприятиями. Теперь разрешается лю-
бым организациям-собственникам платины 
и МГП осуществлять свободный их вывоз из 
РФ.

«Против»  – фракция КПРФ, «Справед-
ливая Россия» – «за».

18.Законопроект №51033-5 разрешил 
хоронить отходы производства и потребле-
ния на территориях в границах поселений 
между населенными пунктами вне зависимо-
сти от  расстояния между этими населенны-
ми пунктами. 

Фракция КПРФ  – «против», «Справед-
ливая Россия» уклонилась от голосования и 
решения проблем.

19. Законопроект № 94777-5 предпо-
лагал:

Справедлива ли 
«Справедливая Россия»?

Михаил Заполев, первый секретарь Алтайского крайкома 
КПРФ, депутат Госдумы ФС РФ четвертого созыва, и Алексей 
Багаряков, депутат Госдумы пятого созыва, проанализировали 
официальные результаты голосования депутатов разных фрак-
ций Государственной думы за последние два созыва, в частно-
сти фракции «Справедливой России». Как видно по результа-
там голосования, особенно отличилась данная партия,  прого-
лосовав вместе с единороссами «ЗА» ратификацию договора 
СНВ-3, «ЗА» признание бездоказательных обвинений руковод-
ства Польши в адрес России по Катынскому делу. «Справед-
ливая Россия» вместе с «Единой» уклонилась от принятия ан-
тикоррупционного закона, а также – от необходимости увели-
чить стоимость потребительской корзины. Кроме того, эсэры 
– единственные из всех проголосовали «ПРОТИВ» антипедо-
фильского закона. 

Лидеры «Справедливой России» из кожи вон лезут, убеждая 
избирателей, что название их  партии имеет глубокий смысл. 
«Справедливость» – это святое для россиян слово. «Это – бу-
дущее России». «Это – наше обещание россиянам», –  глаголют 
они. Сказано красиво, вот только сомнение берет, соответству-
ют ли такие слова деятельности одноименной партии.

Давайте сообща разберемся. Известно, что нашу жизнь – 

всех и каждого –  регламентируют законы государства. Здесь 
находятся ответы на вопросы, недовольства, тяготы жизни лю-
дей и т.п. Здесь радости и горести! Отсюда вывод: какие зако-
ны – такая  и жизнь. Кого избираем – так и живем. Чтобы ро-
дились законы, обеспечивающие достойную жизнь, надо отме-
нить законы плохие и принять хорошие. Другого не дано.

Сама партия такого права не имеет. Этим правом наделе-
ны члены партии в Государственной думе, которые объедине-
ны в одноименную фракцию. Именно по позиции этой фракции 
при голосовании за законы и следует судить о партии в целом. 
Такой подход применим к любой парламентской партии.  Нас 
же интересует деятельность фракции «Справедливой России», 
претендующей быть политическим конкурентом КПРФ.  

Начнем с ответа на вопрос: для чего руководство «Справед-
ливой России» заключило договор о совместной деятельности 
с «Единой Россией»? Не является ли это самым главным при-
знаком того, что «Справедливая» и «Единая» – это одно и то же. 
То есть правое и левое крыло российского капитализма. Это 
подтверждают официальные результаты голосования в пар-
ламенте с момента образования фракции «Справедливой Рос-
сии» – в четвертой и пятой Государственных думах.

В помощь пропагандистам, агитаторам. 
Для раздумий – избирателям

– выделить дополнительно из резервного 
фонда 500 млрд. руб. регионам на повыше-
ние заработной платы работникам образова-
ния, здравоохранения, культуры и социаль-
ной сферы на 30%, также как и работникам 
федеральных учреждений.  

Фракция КПРФ  – «за», «Справедли-
вая Россия» большинством своих голосов 
уклонилась от голосования за  выделение 
средств.

– выделить дополнительно 1,2 млрд. руб. 
на организацию детского отдыха, что позво-
лило бы обеспечить оздоровление дополни-
тельно 3 млн. детей в летний период.

Фракция КПРФ  – «за». «Справедливая 
Россия» большинством своих голосов укло-
нилась от голосования и выделения детям 
средств..

– увеличить размер пособия на каждого 
ребенка из малообеспеченных семей до 500 
рублей в месяц.

Фракция КПРФ  – «за», «Справедливая 
Россия» уклонилась от голосования за выде-
ление средств.

21. Законопроект №71527-5 предлага-
ет усиление уголовной ответственности за 
незаконную заготовку древесины, ее неле-
гальный оборот и вывоз за рубеж.  

Фракция КПРФ – «за»,  обе «России» 
уклонились от голосования, оставив эту про-
блему нерешенной.

22.Законопроектом № 363293-4 уста-
навливалась административная ответствен-
ность должностных лиц за неправильный 
расчет платы за жилое помещение и комму-
нальные услуги в многоквартирных домах, а 
именно:

– за расчет платы с нарушением установ-
ленных размеров;

– за отказ производить  расчет платы, ис-
ходя из объема потребляемых коммунальных 

услуг, определяемого по пока-
зателям приборов учета ком-
мунальных услуг;

– за отказ учитывать нали-
чие льгот и иных обязательств, 
влияющих на расчет платы 
(включая временное отсут-
ствие граждан по месту  жи-
тельства).  Законопроект был 
направлен на обеспечение 
прав граждан на правильное 
исчисление платы за жилое 
помещение и за коммуналь-
ные услуги.  

Фракция КПРФ – «за»,  
обе «России» уклонились от 
голосования.

2 3 . З а к о н о п р о е к т 
№79467-5 предусматрива-
ет введение новых способов 
приватизации, направленных 
на ускорение процесса пере-
дачи мелким и средним част-
ным собственникам государ-
ственных и муниципальных 
унитарных предприятий.  По-

сле приватизации эти предприятия очень 
легко можно ликвидировать путем примене-
ния процедуры банкротства. Реализация за-
кона повлечет за собой ликвидацию средних 
и мелких производств, предприятий бытово-
го обслуживания, потерю рабочих мест, нару-
шение трудовых прав работников.

«Против» голосовала фракция КПРФ, 
«Справедливая Россия» уклонилась от голо-
сования, предоставив возможность прихва-
тизаторам продолжить присвоение народно-
го добра в упрощенном и ускоренном вари-
анте.

24.Законопроект №124578-5 предус-
матривает увеличение сроков конституци-
онных полномочий Президента РФ и Госу-
дарственной думы с четырех лет до шести и 
пяти лет соответственно. Без эффективного 
контроля над деятельностью Президента РФ 
и Госдумы, только выборы на новый срок мо-
гут быть формально применяемым способом 
контроля.  Продление срока бесконтрольно-
сти может губительно сказаться на гражда-
нах России, на жизнеспособности всей стра-
ны.

Фракция КПРФ   – «Против». «Спра-
ведливая Россия», ЛДПР, «Единая Россия» –  
«За».

25. Законопроект № 142968-5 уста-
навливает право политической партии, спи-
сок кандидатов которой получил наиболь-
шее число голосов избирателей по результа-
там выборов в законодательный орган госу-
дарственной власти субъекта РФ, предлагать 
Президенту РФ кандидатуры губернаторов 
субъекта РФ. Другие политический партии, 
входящие  в законодательный орган, отстра-
нены от этого процесса.

Фракция КПРФ  – «против», «Справед-
ливая Россия» –  «за».

26.Законопроект № 111839-5 устанав-
ливал упрощенный порядок предоставления 
земельных участков для жилищного строи-
тельства молодым специалистам в  сельской 
местности и ликвидацию дефицита кадров на 
селе. 

Фракция КПРФ го-
лосовала «за», «Спра-
ведливая Россия» не 
голосовала.

Вырежь, сохрани и перечитай перед тем, как будешь голосовать

Окончание
на 4-й стр.



20 лет без СССР

что-то создавать...»

На просторах Красноярского края

тисоветского переворота в авгу-
сте 1991 года, и как бы от него ни 
открещивались нынешние пра-
вители, он  продолжает успешно 
реализовываться и теперь. 

– Но мы ведь мизер имеем 
от этой успешно работающей 
экономики. Взять тот же Крас-
ноярский алюминиевый за-
вод, который уводит налоги…

– Здесь тоже нет ничего слу-
чайного. Нет ничего от злодей-
ства рабочих и служащих пред-
приятия. Создана система – 
создана теми, на кого работа-
ет нынешнее государство и его 
правящая партия. Система, при 
которой можно на законных ос-
нованиях уклоняться от форми-
рования местного бюджета, раз-
вития территории, уклоняться от 
социальной ответственности за 
хозяйствование на этой терри-
тории. Создана хитрая цепочка 
посредников – теми же, кто яв-
ляется собственниками базовых 
предприятий. И когда вагон гли-
нозёма покидает территорию 
глинозёмного комбината, на-
правляясь на Красноярский алю-
миниевый завод, он стоит, услов-
но говоря, 100 % цены. А прихо-
дит вагон сюда, на алюминие-
вый завод, собственником этого 
вагона становится человек, ко-
торый и в России не живет. За-
вод работает на так называе-
мом процессинге. И сколько бы 
ни стоила тонна алюминия, за-
вод получает строго фиксиро-

ванную сумму. С этой суммы он 
отчисляет те небольшие налоги, 
платит мизерную зарплату, ко-
торую получает персонал. Вот 
такова система, которую созда-
ли господа из правящей партии. 
То же самое происходит с цена-
ми на бензин, с тарифами на ус-
луги ЖКХ, на пользование элек-
тричеством.

Создана система угнетения 
трудящихся нашей страны. И 
этого нельзя не видеть и не за-
мечать. Бороться путём пере-
крытия автодороги к алюми-
ниевому заводу или, скажем, 
электростанции бессмысленно. 
Люди, которые работают на этих 
предприятиях, от монополизма 
предприятий не имеют ничего.

– У нас частенько повторя-
ется одна и та же ситуация: в 
аккурат перед посевной повы-
шаются цены на горюче-сма-
зочные материалы… Как это 
может отразиться на работе 
села?

– Безусловно, отразится: 
граждане нашей страны уже осе-
нью нынешнего года будут поку-
пать продукты питания по ценам 
более высоким, чем они есть 
сейчас. Никаких сомнений: ру-
котворный бензиновый кризис 
сделал свое дело. Если прави-
тельство пойдет на то, чтобы за-
купить за рубежом и вбросить 
на рынок более дешевое сель-
скохозяйственное сырьё, то это 
приведет только к дальнейше-

му разрушению остающихся на 
плаву хозяйств. 

Повышение тарифов на то-
пливо и электроэнергию при-
ведет к росту цен и – соответ-
ственно – к снижению жизненно-
го уровня.

***
Я думаю, мы продолжим раз-

говор на тему «20 лет без СССР». 
У меня сохранились документы 
времен наших Красноярских де-
сятилеток. Вот постановление 
№ 1119 о комплексном разви-
тии производительных сил Крас-
ноярского края в 1980 – 1990 го-
дах. Но в этих папках – не толь-

ко киловатт/часы, тонны и ку-
бометры. Здесь все расписано: 
сколько больниц, сколько школ 
построить, сколько километров 
дорог проложить, сколько и где 
линий водопровода провести. 
Указано, кто это должен выпол-
нить, кто – финансировать. При-
чем все это было выполнено, по-
тому что это было в советское 
время. Так мы строили совет-
скую страну.

Беседовал
Александр КОЗЫРЕВ.

РИ ОБРАЗОВАНИИ но-
вого субъекта РФ в ре-
зультате объединения 
Красноярского края, 

Эвенкийского автономного 
округа и Таймырского (Дол-
гано-Ненецкого) автономного 
округа было закреплено, что 
на месте бывших автономных 
округов образуются админи-
стративно-территориальные 
единицы с особым статусом. 

Было определено, что ста-
тус этих административно-тер-
риториальных единиц устанав-
ливается федеральными зако-
нами, Уставом и законами ново-
го субъекта РФ. Статус Эвенкии 
и Таймыра до настоящего вре-
мени федеральным законода-
тельством фактически не опре-
делен. Новым Уставом Красно-
ярского края установлено, что 
образуются административ-
но-территориальные единицы с 
особым статусом – Эвенкийский 
и Таймырский районы. Данное 
решение является не основан-
ным на законе, так как феде-
ральное законодательство еще 
не определило статус этих тер-
риторий. Без определения в фе-
деральном законодательстве 
конкретного статуса этих тер-
риторий субъект федерации не 
вправе самостоятельно опреде-
лять форму административно-
территориального устройства. 
При рассмотрении данной про-
блемы невозможно не учесть тот 
факт, что федеральными кон-
ституционными законами РФ 
закреплена новая конституци-
онно-правовая категория окру-
га как административно-терри-
ториальной единицы с особым 
статусом, что было сделано при 
объединении Корякского авто-
номного округа с Камчатской 
областью, Усть-Ордынского Бу-
рятского автономного округа с 
Иркутской областью, Агинского 
Бурятского автономного окру-
га с Читинской областью, Коми-
Пермяцкого автономного округа 
с Пермской областью. 

Во всех вышеуказанных субъ-
ектах РФ автономные округа 
вошли в состав краев и обла-
стей как административно-тер-
риториальные единицы с осо-
бым статусом в виде округов. 
В дальнейшем в Уставах новых 
субъектов РФ определены кон-
кретные формы государствен-
ного устройства округов и круг 
их полномочий. В отношении 
Эвенкии и Таймыра ни феде-
ральные, ни региональные орга-
ны власти до настоящего време-
ни не использовали регулятив-
ные полномочия, не определили 
конкретный статус бывших ав-
тономных округов и круг их пол-
номочий.  Вместо объединения 
субъектов РФ произошла фак-

тическая ликвидация Эвенкий-
ского и Таймырского автоном-
ных округов с преобразованием 
их в муниципальные районы без 
согласия населения, хотя феде-
ральный конституционный закон 
не предусматривает ликвида-
цию округов как территориаль-
ных образований. Объединение 
предусматривает лишь утрату 
округами полномочий субъек-
та РФ. 

В апреле 2009 года VI Все-
российский съезд коренных ма-
лочисленных народов Севера, 
Сибири и Дальнего Востока под-
держал открытое обращение 
Эвенкийского районного обще-
ства «Союз эвенкийцев» и Ассо-
циации коренных малочислен-
ных народов Севера Таймыр-
ского района об образовании на 
территории бывших автономных 
округов административно-тер-
риториальных единиц с особым 
статусом в виде округов в соста-
ве Красноярского края  и обра-
тился к Президенту РФ и Феде-
ральному Собрания РФ с прось-
бой разработать федеральный 
закон об особом статусе окру-
гов.  

Мы исходим из конституци-
онного принципа единства при-
менения законодательства на 
всей территории Российской 
Федерации.  Эвенкийский ав-
тономный округ и Таймырский 
(Долгано-Ненецкий) автоном-
ный округ являлись такими же 
субъектами Российской Феде-
рации, как и другие автономные 
округа, вошедшие в состав но-

вых субъектов РФ, но получив-
шие после объединения статус 
округов в их составе с соответ-
ствующими полномочиями.   

В отношении Эвенкии и Тай-
мыра должны быть  примене-
ны те же принципы объедине-
ния, как и в других субъектах 
РФ. Считаем, что в данном слу-
чае проблема возникла только 
по вине органов государствен-
ной власти бывших автономных 
округов и края, которые отказа-
лись внести законодательную 
инициативу в федеральные ор-
ганы государственной власти по 
определению конкретного ста-
туса административно-террито-
риальных единиц с особым ста-
тусом на месте Эвенкийского ав-
тономного округа и Таймырско-
го автономного округа, как это 
было сделано в других субъектах 
РФ при объединении.

Данная инициатива была не-
обходима для реализации Ме-
морандума об основных поло-
жениях реализации особого 
статуса Таймырского (Долгано-
Ненецкого) автономного окру-
га и Эвенкийского автономного 
округа в составе нового субъек-
та РФ, подписанного губернато-
рами  Красноярского края, Эвен-
кийского автономного округа и 
Таймырского (Долгано-Ненец-
кого) автономного округа еще 
до проведения референдума по 
объединению.   В Меморандуме 
была конкретно предписана не-

обходимость наделения в соот-
ветствии с действующим зако-
нодательством органов власти 
Таймыра и Эвенкии необходи-
мыми государственными полно-
мочиями органов государствен-
ной власти нового субъекта РФ 
по предметам совместного ве-
дения Российской Федерации и 
субъектов РФ для стабильного 
развития административно-тер-
риториальных единиц с особым 
статусом, с целью приближения 
их осуществления к месту про-
живания населения. Гарантии, 
предусмотренные Меморанду-
мом, до настоящего времени не 
реализованы ни в федеральном, 
ни региональном законодатель-
стве. Таймырское и эвенкийское 
население оказалось фактиче-
ски обманутым. В данном слу-
чае речь идет не о соответствую-
щей реакции органов власти  на 
обращение общественной орга-
низации «Эвенкийцы»  на реше-
ние проблемы особого статуса 
Эвенкии, а об исполнении тре-
бований статьи 5 Федерально-
го конституционного закона РФ 
от 14 октября 2005 года № 6 «Об 
образовании в составе Россий-
ской Федерации нового субъ-
екта Российской Федерации в 
результате объединения Крас-
ноярского края, Таймырского 
(Долгано-Ненецкого) автоном-
ного округа и Эвенкийского ав-
тономного округа».

На обращение «эвенкийцев» 
в Государственную думу о раз-
работке федерального закона 
об особом статусе с приложе-

нием проекта федерального за-
кона, по просьбе Председате-
ля КПРФ Г. А. Зюганова, заме-
ститель председателя Комитета 
по проблемам Севера и Даль-
него Востока Герой Социалисти-
ческого Труда П. В. Романов  27 
января 2009 года направил об-
ращение в Законодательное со-
брание Красноярского края для 
рассмотрения и определения 
формата взаимодействия.

Заместитель председателя 
Законодательного собрания А. 
Клешко в своем письме «эвен-
кийцам» признал образование 
Эвенкийского округа как адми-
нистративно-территориальной 
единицы с особым статусом не 
конституционным. 

Комментарии здесь излиш-
ни. Таким образом, только Ком-
мунистическая партия РФ под-
держала инициативу обществен-
ной организации «Эвенкийцы» о 
разработке федерального зако-
на об особом статусе Эвенкии 
и Таймыра.  Несмотря на явное 
противодействие органов вла-
сти края и Эвенкии лед, как гово-
риться, тронулся.  6 – 7 октября 
2010 года Комитет Совета Феде-
рации по делам Севера и мало-
численных народов на выездном 
заседании в городах Дудинке и 
Красноярске принял решение 
о разработке и принятии феде-
рального закона, определяюще-
го статус административно-тер-
риториальных единиц с особым 

статусом в границах автономных 
округов. При этом Комитет под-
твердил, что требования феде-
рального конституционного за-
кона об особом статусе Эвен-
кии и Таймыра на федеральном 
уровне до настоящего времени 
не выполнены. В решении Ко-
митета было прямо указано,  что 
в федеральном законодатель-
стве должны быть установлены 
общие положения, касающиеся 
статуса административно-тер-
риториальных единиц с учетом 
уже  имеющегося опыта объеди-
нения субъектов РФ, а в законо-
дательстве субъекта РФ эти по-
ложения должны быть конкре-
тизированы, исходя из регио-
нальных особенностей.   Особый 
интерес представляет заключе-
ние правового управления Сове-
та Федерации по вопросу особо-
го статуса Эвенкии и Таймыра.  

В заключении указано, что 
во исполнение федерально-
го конституционного закона до-
пускается возможность приня-
тия одного либо двух федераль-
ных законов об особом статусе 
Эвенкии и Таймыра, в которых, 
например, могут быть предусмо-
трены особые элементы струк-
туры органов государственной 
власти нового субъекта РФ, в со-
ставе высшего исполнительного 
органа государственной власти 
субъекта РФ может быть предус-
мотрена должность вице-губер-
натора – полномочного предста-
вителя соответствующих адми-
нистративно-территориальных 
единиц. При этом на уровне са-
мой административно-террито-
риальной единицы могут быть 
созданы территориальные орга-
ны органов исполнительной вла-
сти нового субъекта РФ.   Кроме 
того, допускается возможность 
создания на территории Эвен-
кии и Таймыра представитель-
ного органа, который, не явля-
ясь органом государственной 
власти субъекта РФ, мог бы вы-
полнять совещательные и пред-
ставительские функции, с пра-
вом законодательной инициа-
тивы в законодательном органе 
государственной власти ново-
го субъекта РФ. Практически все 
предложения по особому стату-
су Эвенкии, которые мы ставим 
с 2006 года, нашли отражение в 
данном документе.

Решение проблемы реали-
зации особого статуса Эвен-
кии и Таймыра, в отличие от дру-
гих бывших автономных округов, 
шестой год тормозится краевы-
ми и местными органами власти. 
При этом ни краевые, ни мест-
ные органы власти никаким об-
разом официально не выразили 
свое отношение к решению про-
блемы особого статуса бывших 
автономных округов.  Думаю, что 
молчат, открыто не заявляя на-
селению Эвенкии и Таймыра, что 
они против образования окру-
гов как административно-тер-
риториальных единиц с особым 
статусом только в связи с отсут-
ствием правового  основания та-
кого заявления. Общественная 
организация «Эвенкийцы» будет 
и дальше добиваться принятия 
федерального закона об особом 
статусе и открыто обращается 
к жителям Эвенкии и Таймыра 
поддержать данную инициативу.

Автор  – председатель 
Красноярской региональной 
общественной организации 

защиты прав коренных мало-
численных народов Севера, 

общественный корреспон-
дент газеты «За Победу!».

Лёд тронулся

Гарантии, предусмотренные Мемо-
рандумом, до настоящего времени не 
реализованы  ни в федеральном, ни в 
региональном законодательстве. 

Таймырское и эвенкийское населе-
ние оказалось фактически обманутым. 

П

Степан 
ОСОГОСТОК

Проблемы реализации особого статуса Эвенкии
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В помощь пропагандистам, агитаторам. 
Для раздумий – избирателям

Справедлива ли 
«Справедливая Россия»?

27. Законопроект 
№ 49071-5 разреша-
ет вывоз культурных 
ценностей, созданных 
более 100 лет назад, 

за границу без всяких ограничений, что соз-
дает условия для мошенничества  и крими-
нального вывоза культурных ценностей с тер-
ритории РФ.  

Фракция КПРФ – «против», а «Справед-
ливая Россия» уклонилась от голосования.

28. Законопроект № 167050-5 уста-
навливает порядок формального представи-
тельства политических партий в Госдуме, по-
лучивших менее 7, но не менее 5 процентов 
голосов избирателей. Согласно закону, поли-
тическая партия получившая  менее 7, но не 
менее 6 процентов голосов избирателей, по-
лучает два депутатских мандата. Если менее 
6, но не менее 5 процентов голосов избира-
телей, она получает депутатский мандат. 

Фракция КПРФ –«против», «Справедли-
вая Россия» –«за».

29. Законопроект № 129117-5 разре-
шал оказание медицинской помощи хрони-
ческим алкоголикам и наркоманам без их со-
гласия. Допускалось и принудительное лече-
ние больных наркоманией по решению суда.

Фракция КПРФ  – «за», «Справедливая 
Россия» уклонилась от голосования. Кому 
нужна такая справедливость?

30. Законопроект № 
195768-5 кардинально улучша-
ет систему страхования в стране. 
Законопроект ликвидирует еди-
ный  социальный налог  и восста-
навливает систему социального 
страхования. Страховые взносы 
будут выплачиваться  в Пенсион-
ный фонд РФ, Фонд социального 
страхования и фонды обязатель-
ного медицинского страхования.

Фракция КПРФ – «за», 
«Справедливая Россия» уклони-
лась от голосования, как будто 
этот вопрос ее не касается и не 
касается избирателей.  

31. Законопроект № 
215694-5 направлен против пе-
дофилии – омерзительного пре-
ступления сексуального харак-
тера в отношении несовершен-
нолетних детей.  За принятие 
закона проголосовали все фрак-
ции Госдумы, кроме «Справедли-
вой России», которая голосовала 
«против».Понять такую позицию 
невозможно…

32. 27 января 2010 года  
«Единая Россия» сделала все 
для того, чтобы снять с обсуж-
дения законы, позволяющие 
компенсировать «сгоревшие» 
вклады. В этом кроется ответ на 
вопрос миллионов вкладчиков: 
«Почему не возвращены укра-
денные вклады?».

Нетрудно представить, как 
бы проголосовала фракция 
КПРФ. 

33.  Законопроект 3264661-
5 был направлен против произ-
вола работодателей, которые са-
мостоятельно, без ведома про-
фессионального союза или иного 
представительного органа работников, уста-
навливают перечень должностей работников 
с ненормированным рабочим днем, что ведет 
к использованию их на сверхурочных работах 
без дополнительной оплаты.

Фракция КПРФ голосовала «за» борьбу 
с произволом работодателей, «Справед-
ливая Россия» – «против». Так чьи интересы 
защищали «Справедливая Россия» и КПРФ?

34. Законопроект №319658-5 предус-
матривает отмену платы за пользование ге-
ологической  и иной информацией о недрах, 
полученной в результате государственного 
геологического изучения недр и которую для 
использования берут частные фирмы. 

Фракция КПРФ голосовала «против», 
«Справедливая Россия» – «за».  Кто чьи инте-
ресы выразил?

35. Законопроект № 336086-5 внес из-
менения    в закон «О порядке выезда из РФ 
и въезда  в РФ». Из Уголовного Кодекса РФ  
под надуманными предлогами о ненужно-
сти уголовной ответственности за отдельные 
преступления исключаются целые составы 
преступлений: «лжепредпринимательство», 
«нарушение лицензионных требований и ус-
ловий» и т.п. Одним словом, законопроект на-
правлен на усиление защиты лиц, совершив-
ших преступление в сфере экономической 
деятельности.  

Фракция КПРФ голосовала «против», 
«Справедливая Россия» – «за». Комментарии, 
думается, излишни.  

36. Законопроект № 262449-5 увели-
чивает административный штраф за управ-
ление транспортным средством без своев-
ременного проведения техосмотра с 200 ру-
блей до 500 – 800 рублей, за несвоевремен-
ную регистрацию транспортного средства  со 
100 до 300 – 800 рублей. 

Фракция КПРФ считает такой закон 
способом изъятия денег из карманов ав-
толюбителей и проголосовала «против». 
«Справедливая Россия» уклонилась от голо-
сования  и защиты автолюбителей.

37.  Законопроект № 272039-5 уста-
навливает уголовную ответственность как за 
угон автомобиля с целью хищения, так и без 
цели хищения (взял машину покататься).  

Фракция КПРФ голосовала «за», «Спра-
ведливая Россия» уклонилась от голосова-
ния.  

38.Законопроектом № 465163-4 в це-
лях увеличения размера трудовых пенсий 

предлагалось засчитывать в общий трудовой 
стаж:

– срок учебы в вузах и иные сроки подго-
товки к профессиональной деятельности;

– срок ухода за инвалидом 3-й степени с 
ограничением трудоспособности, ребенком-
инвалидом, престарелым;

– срок ухода за каждым ребенком в воз-
расте до трёх лет;

– срок проживания жен (мужей) воен-
нослужащих при невозможности их 

трудоустройства по месту службы послед-
него.

Фракция КПРФ голосовала «за», а «Еди-
ная Россия» – «против». Закон не принят. С 
таким настроем «единороссы» проголосуют 
за увеличение возраста выхода на пенсию.

39. Законопроектом № 427796-4 пред-
полагалось повысить базовый размер стра-
ховой части трудовой пенсии по старости 
пенсионерам, проживающим в районах Край-
него Севера и приравненных к ним местно-
стям по достижении возраста 70 лет, а не 80 
лет, как это установлено сейчас.

Фракция КПРФ голосовала «за», «Еди-
ная Россия» уклонилась от голосования. За-
кон не принят. Такая же судьба постигла за-
конопроект № 291544-4, который был на-
правлен на повышение уровня пенсионного 
обеспечения лиц, детство и юность которых 
прошли в период Великой Отечественной 
войны и тяжелые послевоенные годы.  

40. Законопроект № 320962-5:  предла-
гал установить возможность для граждан РФ, 
имеющих право на получение материнского 
капитала, использовать его средства на при-
обретение (строительство) жилого помеще-
ния путем безналичного перечисления ука-
занных средств организации либо физиче-
скому лицу независимо от срока, истекшего 
со дня рождения (усыновления) второго и по-
следнего детей.  

Фракция КПРФ голосовала «за», «Еди-
ная Россия» уклонилась от голосования. За-
кон не принят.

41. Законопроект № 45056-4 направ-
лен на повышение размеров пенсий лицам, 
имевшим в период работы большой размер 
заработной платы вследствие высокой ква-
лификации, работы на вредном производ-
стве и т.п., но не имеющих большого трудо-
вого стажа.  

Фракция КПРФ  голосовала «за», «Еди-
ная Россия» уклонилась от голосования. За-
кон не принят.

42.Законопроект №135204-5 изменил 
форму оказания вынужденным переселен-
цам государственной поддержки в обеспече-
нии жильем.  Вместо безвозмездных субси-
дий на строительство (приобретение жилья)
будут предоставляться социальные выплаты 
на приобретение уже готового жилья.  Таким 
образом, вынужденные переселенцы, нуж-
дающиеся в жилье, не смогут получить сред-
ства на строительство жилья своими силами.

Фракция КПРФ голосовала «против»; 
«Единая Россия», ЛДПР – «За».

43. Законопроект № 433095-5 ведет к 
значительному росту акцизных ставок (счи-
тай, розничных цен) на сигареты, папиросы, 
бензин, дизельное топливо, моторные мас-
ла в 2011–2018 гг. К 2013 году ставки акци-
зов на эти нефтепродукты планируется уве-
личить по сравнению с ранее установленны-
ми на 2012 год практически в 2 раза, а на ди-
зельное топливо, например, класса 4 и 5 – в 
4,3 раза.  

Фракция КПРФ голосовала  «против», 
«Единая Россия»–«за».

44. Законопроект № 385392-5 направ-
лен на усиление гарантий застрахованных 
лиц на получение бесплатной медицинской 
помощи.

Фракция КПРФ голосовала «за», «Спра-
ведливая Россия» – «против».  

45. Законопроект № 433101-5 изменя-

ет содержание права инвалидов на получе-
ние бесплатного технического средства ре-
абилитации.  Законопроект так изменил дей-
ствующий закон, что, заставляя инвалида по-
лучать техническое средство реабилитации, 
государство не только снимает с себя обя-
занность по обеспечению ТСР (покупка, до-
ставка, передача), но и не гарантирует пол-
ной его оплаты.

Фракция КПРФ голосовала «против», 
«Единая Россия» – «за». Закон принят.  

46. Законопроект № 433103-5 остав-
ляет потребительскую корзину населения на 
2011 – 2012 годы на уровне 2005 года. Дан-
ные о потребительских расходах населения 
показывают, что действующая потребитель-
ская корзина существенно отклонилась от 
фактического потребления и не может им со-
ответствовать. Кроме этого, от потребитель-
ской корзины идет расчет МРОТ, а от него – 
расчет многих социальных выплат.

Фракция КПРФ голосовала «против», 
«Единая Россия» – «за», ЛДПР и «Справедли-
вая Россия» уклонились от голосования и по-
мощи избирателям.  

47.  Постановление №460829-5 «О за-
явлении Госдумы «О Катынской трагедии 
и ее жертвах» содержит кощунственные об-
винения в адрес руководства СССР в рас-
стреле польских офицеров в 40-х годах про-
шлого века под г. Катынь. 

На протяжении десятков лет русского, 
российского человека ставили на коле-
ни, заставляли извиняться за все, даже 
за то, чего он не совершал, как заста-
вили извиняться и за Катынскую траге-
дию, которая произошла не по нашей 
вине, и считается, что это правильно, 
абсолютно правильно… 

Фракция КПРФ голосовала «про-
тив». «Единая Россия», «Справедливая 
Россия» – «за», ЛДПР уклонилась от го-
лосования. Это они делали, кланяясь 
клеветникам.

48. Законопроект № 3430965-
5 направлен на дальнейшее (посколь-
ку это не единственное голосование) 
«совершенствование» процедуры бан-
кротства предприятий, теперь уже пу-
тем проведения торгов в электронной 
форме продажи предприятия-должни-
ка.

Фракция КПРФ голосовала «про-
тив», «Единая Россия», «Справедливая 
Россия», ЛДПР голосовали «за».

49. Законопроект № 410953-5 из-
менил порядок конкретной и личной от-
ветственности за  невыплату заработ-
ной платы. Закон ввел разную уголов-
ную ответственность за частичную и 
за полную невыплату заработной пла-
ты. Фактически этим законом осво-
бождается собственник от полной от-
ветственности.  Дает возможность не 
платить умышленно зарплату, заплатив 
только часть – чуть больше МРОТ. Фак-
тически узаконено очередное нараста-
ние задолженности по заработной пла-
те, за которое нельзя привлечь к ответ-
ственности.  

Фракция КПРФ – «против», «Спра-
ведливая Россия», «Единая Россия» –  
«за», ЛДПРуклонилась от голосования.

50.Законопроектом №446526-5 
милиция переименовалась в полицию.  

Фракция КПРФ голосовала «против», 
«Единая Россия», «Справедливая Россия», 
ЛДПР голосовали «за».

51. Законопроектом 3 394584-5 исклю-
чается право учителей, проживающих в сель-
ской местности и в рабочих поселках (посел-
ках городского типа), на бесплатное жилье 
с отоплением и освещением. Вместо этого 
сельским учителям будет установлена ком-
пенсация на оплату жилья с отоплением и ос-
вещением. Размер компенсации будет уста-
навливаться законодательством за счет бюд-
жета в зависимости от того, к какому субъекту 
принадлежит учебное заведение. Получается 
своего рода монетизация. Размер компенса-
ции будет установлен один раз как минимум 
на год, а инфляция будет съедать ее каждый 
день. В убытке окажется учитель.  

Фракция КПРФ голосовала против, 
«Единая Россия» – «За», ЛДПР уклонилась от 
голосования.

52.Рассмотрение и оценка итогов при-
ватизации, государственной, общена-
родной собственности, присвоенной не-
законно  и за бесценок. Оценка не дается 
более 10 лет. 

Фракция КПРФ голосовала «за». «Еди-
ная Россия» –  «против», ЛДПР уклонилась от 
голосования.

53.Передача  лесов, водоемов в част-
ные владения. Недоступность для населе-
ния или платность пользования ими. Хищни-
ческая вырубка лесов. 

Фракция КПРФ голосовала  «против», 
«Единая Россия» –  «за», ЛДПР уклонилась от 
голосования.

54.Недоступное жилье для большин-
ства населения. Возложение 100% платы за 
жилищно-коммунальные услуги, за содержа-
ние и ремонт жилья, выселение из жилья за 
долги по квартплате. 

Фракция КПРФ голосовала «против», 
«Единая Россия»  и ЛДПР – «за».

55.Принятие 131-го Федерального за-
кона, по которому более 40 функций ранее 
совместного ведения передаются регионам 
и местному самоуправлению без должного 
финансового обеспечения. 

Фракция КПРФ голосовала «против». 
«Единая Россия» и ЛДПР – «за».
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Вырежь, сохрани и перечитай перед тем, как будешь голосовать

Вот и судите сами, насколько справедлива «Справедливая Россия» и насколько едина  
в своей нелюбви к народу «Единая Россия».

О своих выводах не забудьте, когда будете держать в руках избирательный бюллетень.

КРАСНОЯРСКОМ крае по 
решению краевого суда 
закрыты сразу несколь-
ко тепличных хозяйств, 

принадлежащих бизнесменам 
из Поднебесной. Поводом ста-
ло заключение Россельхознад-
зора: его специалисты обнару-
жили в земле, на которой вы-
ходцами из КНР выращивают-
ся овощи, опасное превышение 
вредных веществ. Эксперты по-
лагают, что эти меры вряд ли 
преградят путь агропродукции 
из китайских теплиц на столы 
сибиряков.  Заключение спе-
циалистов Россельхознадзо-
ра сенсацией не стало. Красно-
ярцам известно, что многие ки-
тайские теплицы стоят на зем-
лях, которые находятся вблизи 
промышленных предприятий и 
ТЭЦ. Отсюда превышающая в 
разы нормы концентрация тя-
желых металлов и других ядо-
витых соединений – в частности 
мышьяка и фтора. Более тысячи 
гектаров земли в крае нуждают-
ся в рекультивации. В самих ово-
щах, которые производят китай-
ские фермеры, ничего крими-
нального эксперты не обнаружи-
ли. Поэтому не исключено, что 
закрытые на днях теплицы вско-
ре вновь начнут поставлять ово-

щи на местные рынки. 
«Наше законодательство ис-

ключительно мягко по отно-
шению к тем, кто ради прибы-
ли фактически убивает на века 
нашу землю. Нарушители отде-
лываются смехотворными штра-
фами. Я не представляю, что-
бы власти КНР дали бы, напри-
мер, красноярским крестьянам 
возможность уничтожать свои 
сельхозугодия и не платить на-
логи, – заявил «НГ» депутат За-
конодательного собрания края 
Владислав Зырянов. – Поми-
мо несовершенного федераль-
ного законодательства пробле-
ма заключается в том, что слиш-
ком много чиновников из разных 
структур «кормятся» за счет ово-
щеводов из КНР».  В 2011 году 
проблемы, связанные с китай-
скими овощеводами, уже оказы-
вались в центре внимания крас-
ноярцев. В феврале в ходе про-
верки тепличных комплексов в 
Минусинском районе были за-
держаны более 100 китайцев, 
работавших там без разреше-
ния. Более 20 из них по реше-
нию суда были депортированы 
из России. Министерство ино-
странных дел КНР после это-
го инцидента даже выступило 
со специальным заявлением: 

«Во время поез-
док в Россию 
граждане Китая 
должны уважать 
местное зако-
нодательство, 
придерживать-
ся визового ре-
жима, а также 
не должны за-
ниматься дея-
тельностью, ко-
торая не соот-
ветствует кате-
гории выданной 
для въезда в 
страну визы». 

Квота для 
и н о с т р а н н ы х 
рабочих, в том 
числе из КНР, 
неуклонно со-
кращается.  В этом году она со-
ставила 1400 человек. Еще не-
сколько лет назад она была 
выше в несколько раз. По мне-
нию экспертов, ужесточившаяся 
по отношению к гастарбайтерам 
позиция краевых властей впол-
не обоснованна. «Китай – наш 
могучий, бурно растущий сосед. 
И это повод для региональных 
властей проводить взвешенную 
политику в отношении трудо-
вых мигрантов. Неизбежно при-
дется усиливать работу в сфере 
миграционного контроля, – по-
лагает аналитик Павел Клачков. 
– Регулирование миграцион-
ных потоков – фактор не толь-
ко экономический, но и соци-

Ядовитые угодья
в центре Сибири
Работа бизнесменов из Китая в Красноярском 

крае вызывает много вопросов Теплицы китай-
ских овощеводов в Красноярском крае уже не раз 
привлекали внимание Россельхознадзора

альный. Население страны в по-
следнее время становится осо-
бо чувствительным к росту числа 
иностранных рабочих. Если от-
пустить все на самотек – может 
сложиться неблагоприятная си-
туация в межнациональных от-
ношениях». 

Стоит отметить, что регио-
нальная власть пытается разго-
варивать с китайским бизнесом 
не только на языке силы. Этой 
весной было подписано согла-
шение о создании в крае со-
вместного с китайцами пред-
приятия по выращиванию и пе-
реработке овощей.

www.ng.ru
Александр ЧЕРНЯВСКИЙ.

В Самаре на 83-м году жизни скончался бывший начальник Управ-
ления строительства № 604 (1974 – 1997 гг.), активный участник реа-
лизации Атомного проекта СССР, генерал-майор-инженер 

Евгений Васильевич РЫГАЛОВ.

В Красноярск-45 он приехал в феврале 1963 года. Первым объек-
том ввода молодого капитана-строителя был Дворец культуры элек-
трохимзавода им. Ленинского комсомола. За годы работы Евгения Ва-
сильевича в нашем городе введен на полную мощность электрохимиче-
ский завод, построен завод искусственного высокомодульного волокна 
«Сибволокно», вторая и третья очереди Красноярской ГРЭС-2. По-
строено большое количество жилья, объектов соцкультбыта, инженер-
ного обеспечения города. Военные строители активно участвовали в 
строительстве сельскохозяйственных объектов и жилья в Рыбинском, 
Ирбейском, Партизанском районах края. В Рыбинском районе все на-
селенные пункты соединены автомобильными дорогами  с твердым по-
крытием, выполнена реконструкция 120-километрового участка Мо-
сковского тракта. На счету его коллектива – объекты жилья и соцкуль-
тбыта в городе Бородино, одном из центров знаменитого Канско-Ачин-
ского энергетического комплекса. 

После Красноярского края Е. В. Рыгалов выполнял важные задания 
правительства, участвовал в восстановлении разрушенного землетря-
сением г. Спитака Армянской ССР, был назначен первым начальником 
УС-605 на ликвидации последствий аварии на Чернобыльской АЭС.

Евгений Васильевич активно участвовал в общественной жизни го-
рода. Он избирался членом бюро горкома КПСС, депутатом городско-
го и краевого Советов народных депутатов, принимал участие в массо-
вых спортивных соревнованиях коллектива строительства. Он награж-
ден орденами Ленина, Октябрьской Революции, Трудового Красного 
Знамени, «За заслуги перед Отечеством» I степени, орденом Мужества 
и многими медалями, знаком «За заслуги перед городом».

Память о славном сыне нашей Родины Евгении Васильевиче Рыга-
лове будет жить в наших сердцах. 

Зеленогорский городской комитет КПРФ.

Памяти товарища

Короткой строкой

ИНИСТР сельского хо-
зяйства РФ Елена 
Скрынник не так давно 
заявила, что Россия на-

мерена делать ставку на экс-
порт сельхозсырья и продо-
вольствия, который «должен 
стать новой точкой развития 
отрасли». Комментирует по-
литолог Артем Леонов:

– Такая политика, при нынеш-
них тенденциях сельхозимпорта, 
вполне может привести к тому, 
что Россия уподобится многим, 
отнюдь не процветающим, стра-
нам Азии и Африки: уже которое 
десятилетие там вывозится аг-
росырье и импортируется гото-
вое продовольствие и его полу-
фабрикаты. 

Чем у нас обусловлена такая 
политика? Прежде всего стреми-
тельно падающими внутренними 
закупочными ценами. А также ро-
стом импорта, в основном деше-
вых видов, продовольственного 
сырья, продовольствия и его не-
безопасных суррогатов из даль-
него зарубежья.

В России уже сегодня доля 
импортного мяса и его полуфа-
брикатов в обеспечении спро-
са российской мясопереработки 
на данную продукцию достигает 
40%. А в крупных городах, инду-
стриальных центрах и курортных 
регионах РФ этот показатель до-
ходит до 60% и выше.

Экспорт российского риса за 
2010 год возрос более чем вдвое 
– до 200 тыс. тонн.  И тенденция 
эта продолжается. Опять-таки по 
упомянутым причинам. Зато им-
портный рис преобладает в по-
треблении большинства регио-
нов страны.  Еще пример: Россия, 
всё в большем объеме вывозя се-
мена и жмых подсолнечника, в 
таком же, если не больше, объ-
еме ввозит растительное мас-
ло, изготовленное в том числе 
из российского сырья. И это по-
нятно: при закупочных ценах в 
РФ на это сырье его куда выгод-
нее экспортировать, чем перера-
батывать.  Между тем ЕС недав-
но приостановил импорт россий-
ской свинины под предлогом ее 
возможной зараженности «аф-

риканской чумой». Но мно-
гие эксперты, в том числе 
зарубежные, уверены: та-
кое решение вызвано бы-
строрастущим экспортом 
этого продукта по низким 
ценам, что сокращает про-
изводство свинины в ЕС. А 
экспорт продукта из России 
вырос потому, что произво-
дить и сбывать его на вну-
треннем рынке всё труднее.

Растет экспорт и жи-
вых свиней, причем даже 
в Белоруссию, где свино-
водство – одна из наибо-
лее развитых агроотрас-
лей. По тем же причинам. 
И еще потому, что постоян-
но растущий импорт свино-
го поголовья из дальнего 
зарубежья, можно сказать, 
обессмысливает развитие 
свиноводства во всё боль-
шем числе российских ре-
гионов. 

Схожая ситуация с молочным 
сырьем. Здесь падающие заку-
почные цены связаны и с тем, что 
в готовых продуктах это сырье 
все активнее заменяется ввози-
мым «сверхдешевым» пальмо-
вым маслом и жиром. Кстати, не-
безопасными для здоровья.  «По-
догнать» же эти суррогаты под 
молочное сырье, например, в 
сгущенке, при современных тех-
нологиях – не проблема. 

Поэтому отечественное мо-
локо всё в большем количестве 
либо выливается в канавы и бо-
лота, либо экспортируется, в 
частности в соседние страны 
Балтии, Казахстан, Азербайд-
жан, Монголию. Так, по имею-
щимся данным, минимум 20% 
объема произведенного в 2010   
году молочного сырья в россий-
ских областях и республиках, 
граничащих с этими странами, 
было вывезено туда.

Безысходная «молочная» си-
туация сложилась на Алтае. 
По-моему, по данным краево-
го управления сельского хозяй-
ства, например, в Краснощеков-
ском районе Алтайского края с 1 
мая молоко с личных подсобных 
хозяйств принимают лишь по 8,5 
– 9 руб. за литр. Причем, это еще 
на рубль больше, чем в соседних 
районах.  Однако закупщики гро-
зятся в ближайшее время сни-
зить цену до 5 – 6 руб (!).  Та же 
картина наблюдается в Центре 
России, в Орловской области: по 
данным областного департамен-
та сельского хозяйства, на рос-
сийском рынке велик процент 
суррогатов, которые перера-
ботчикам обходятся значитель-
но дешевле натурального сы-
рья. А трудности со сбытом нату-
рального молока и необоснован-
ное снижение закупочных цен на 
него привели к тому, что многие 
хозяйства сократили дойное по-
головье.

Словом, вывоз сельхозсырья 
из РФ по своим темпам вскоре 
сможет конкурировать с расту-
щими объемами экспорта рос-
сийских нефти и газа. 

«Столетие».

Почему наше сельхозсырье 
уходит за рубеж?

Не ведают,
что творят

Модернизация – в действии?
В рамках Федеральной адресной инвестиционной программы в 

2010 году было предусмотрено финансирование 2012 объектов. Из 
них 1048 планировалось ввести в эксплуатацию. Однако за 11 ме-
сяцев прошлого года было введено в действие лишь 111 объектов. 
Интересно, за сколько лет такими темпами г-н Медведев намерен 
осуществить модернизацию России?

Катафалк вместо кареты
Повсеместные по России нарушения прав граждан на ох-

рану здоровья при оказании скорой помощи выявили про-
верки, проведенные по поручению Генеральной прокура-
туры РФ. В ряде городов сотрудники станций «Скорой по-
мощи» за вознаграждение сообщают похоронным бюро о 
смерти граждан либо о наличии тяжелобольных пациентов, 
что является нарушением врачебной тайны. В Екатеринбур-
ге по одному из вызовов вместо бригады «скорой» по адре-
су, где находился больной, прибыли агенты ритуальной фир-
мы с предложением услуг по погребению.

 А вот тут мы – лидеры
На общем не слишком радостном фоне российского производ-

ства в 2010 году по одному показателю мы оказались впереди пла-
неты всей. В России было произведено 413 миллиардов штук си-
гарет – при том, заметим, что табак в стране не выращивают. Се-
крет раскрывается просто. После того как власти США заставили 
табачные компании платить огромные средства в бюджет для ле-
чения болезней, вызванных курением, производители этой отравы 
обосновались в России, где власти не только не препятствуют про-
изводителям табака, но, напротив, создают им режим наибольше-
го благоприятствования. Как отметил, выступая в Госдуме, государ-
ственный санитарный врач России Г. Г. Онищенко, законы, принима-
емые единороссами, только ухудшают положение. В частности при-
нятый техрегламент ухудшил в полтора раза санитарные нормы по 
содержанию никотина в сигаретах. 

Вот это бизнес!
Федерация автовладельцев России проанализировала офици-

альную статистику взносов и выплат по ОСАГО за 2005 – 2009 годы 
и первые девять месяцев 2010 года и выяснила, что прибыль стра-
ховщиков вместо положенных по закону 20% от общей суммы стра-
ховых взносов (428,03 млрд. руб.) составила около 43% .  Таким об-
разом, почти 100 миллиардов рублей страховщики положили в свой 
карман незаконно. 

Почему такие цены на бензин?
Литр бензина в нефтедобывающих странах стоит: в Венесуэле – 

60 – 70 копеек, в Иране – менее 3 рублей, в Саудовской Аравии – до 
5 рублей, в Туркмении – 6 – 7 рублей. В России его стоимость пере-
валила за 20 рублей и, похоже, намерена взять и 30-рублёвый ру-
беж. Чтобы понять, откуда идёт такой беспредел, достаточно при-
вести ещё одно сопоставление. С каждой тонны добытой нефти 
в Саудовской Аравии государству идёт 91%, в Норвегии – 82%, в 
США – 60%, в России – немногим более 30%.

Нам «делать жизнь» с них?
За 2010 год в Соединённых Штатах Америки число семей, на-

шедших приют в центрах для бездомных, возросло на 7%. Каждый 
восьмой гражданин США участвовал в программах раздачи талонов 
на продукты питания. Показатель безработицы среди граждан США 
латиноамериканского и азиатского происхождения – 22%, среди 
негров – 33%.                                        По материалам СМИ и Интернета.
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